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Евгений БЕЛЯКОВ

Рынок труда надо 
регулировать стимулами, 
а не квотами. 

В этот четверг Госдума рассмотрит в
первом чтении изменения в пенсионном
законодательстве. Большинство депута-
тов согласны, что принимать сложное
решение необходимо. Против математи-
ки и демографии не попрешь. Но многие 
считают, что предлагаемый законопроект 
можно улучшить. Особенно в той части, где
речь идет о трудоустройстве пожилых. Об
этом в интервью Радио «Комсомольская
правда» (fm.kp.ru) рассказал секретарь 
Общественной палаты России Вале-
рий Фадеев.
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 «КП» проверила:

Виктория ШОКИНАр

Билет для питомца будет 
стоить от 730 рублей.

С 16 июля перевозить домашних
животных в наших поездах дальнего
следования можно без сопровожде-
ния хозяев. Пока услуга доступна на
13 направлениях, которые обслужива-
ет Федеральная пассажирская компа-
ния (дочка РЖД). 

Отправить в самостоятельное путе-
шествие можно собак, кошек, птиц,
маленьких теплокровных животных
(хомяков, морских свинок, кроликов),

а также черепах. Для оформления 
перевозки нужно обратиться в багаж-
ную кассу. Там заполнить заявление с 
указанием отправителя и получателя. 
Стоимость билета зависит от дальности 
поездки. Минимум 730 рублей.

Потребуется также клетка или кон-
тейнер, в котором зверушка и будет 
находиться в пути в специально обо-
рудованном вагоне. Кормить питомцев 
и ухаживать за ними будут проводники.

ЦЕНА ДОГОВОРНАЯ

Прощай, «Лада Приора»
Олег АДАМОВИЧ

Информацию 
о снятии модели 
с производства 
«Комсомолке» 
подтвердили 
в АвтоВАЗе.

В сети появилась
новость, что 13 июля
на ВАЗе сварили послед-
ний кузов «Лады При-
оры». После 22 июля
дальнейшего производ-
ства не будет.

До недавнего времени
не было понятно, соот-

ветствует ли информа-
ция действительности.
Даже вроде как выходи-
ли опровержения.

Но в пресс-службе за-
вода «КП» официально
заявили, что изготов-
ление «Приоры» пре-
кращается. Рабочих, за-
нятых на приоровском
конвейере, уже стали
переводить на другие
направления.

Напомним, «Ладу 
Приору» начали де-
лать 11 лет назад. Фор-
мально в 2007 году за-
вод запустил новую

модель, но реально
с конвейера тогда вы-
ходили просто улуч-
шенные версии «де-
сятки». А «ВАЗ-2110»
появилась на свет вооб-
ще в 1995 году. Многие
автожурналисты писа-
ли о новой «Приоре»,
что она изначально вы-
шла устаревшей.

«Лада Приора» до сих 
пор пользуется попу-
лярностью из-за сво-
ей цены - от 425 ты-
сяч рублей. Дешевле
только «Лада Гранта»
за 370 тысяч.
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Звери смогут путешествовать вввввовааатттььь 
в поездах без хозяев

Газета нашего города ● Владивосток

Сколько РоссияСколько Россия
заработала заработала 
на чемпионате мна чемпионате мира
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Слушай,
если припекло!
Советы экспертов: спасаемся от жары
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НАУКА
Одежда влияет 
на мнение 
пациентов 
о врачах

ВИДЕО
Хрупкая, но прожорливая 
японка Киношита 
может за один присест 
съесть 3 кг лапши

ЗВЕЗДЫ
Светлана Лобода 
раскрыла имя 
младшей дочери
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 17.07.2018 

Эдвард ЧЕСНОКОВ

Психолог изучил рукопожатия 
и позы двух лидеров сверхдержав.

Иная деталь может рассказать порой о рас-
кладе мировой политики и ее подводных камнях 
лучше, чем сто томов аналитики. Вот и в понедель-
ник на встрече Президента России Владимира 
Путина с его американским коллегой Дональ-
дом Трампом в Хельсинки сразу бросилось в 
глаза рукопожатие. Оно заметно отличалось от 
их предыдущей встречи в Гамбурге ровно год на-
зад (в июле 2017-го).

- Дональд Трамп обычно подает руку снизу ❶, 
желая ввести оппонента в заблуждение: дескать, 
смотри - я открыт к контакту,  - сказал нам пси-
холог Александр Невеев. - Но затем Трамп с 
силой тянет руку на себя, желая вывести вас из 
равновесия, вызвать замешательство.

Однако вчера американец подавал ладонь и по-
жимал ладонь Путина уже почти по-человечески, 
без хитрых маневров ❷:

- Cказывается мастерство Путина в дзюдо, где 
почти каждый прием противника начинается с по-
пытки вывести тебя из равновесия, - продолжает 
Невеев. - Нынешняя «покладистость» Трампа на 
протокольной съемке может отражать и резуль-
таты предыдущей встречи президентов, и того, 
что произошло за год: доминировать и продавить 
свою линию ему, похоже, не удалось.

Впрочем, кое в чем поза Трампа просто один в 
один повторяла прошлогоднюю. Он так же сидел 
на краешке кресла, сложив «пальцы ромбиком» 
в районе живота ❸.

- Это символизирует спокойную уверенность 
в своих силах. А вот Путин сидит как раз в до-
вольно закрытой позе, хотя и кажется, что он, 
наоборот, открыт, пальцы и ладони не скрещивает. 
В уязвимое положение его поставить невозмож-
но, - полагает психолог.

Оба лидера в какой-то момент стали зеркалить 
друг друга глазами и движениями. А потом Трамп и 
вовсе… подмигнул Путину сразу обеими глазами.

- Судя по всему, они нашли общий язык, - объяс-
нил нам эксперт. - При этом американец все равно 
общается слегка фамильярно: мол, обсудим по-
свойски, но и я свою выгоду упускать не намерен.

Картина дня: в верхах
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В Гамбурге Трамп сидел точно так же, как и через 
год в Хельсинки, - скрестив ладони. А вот Путин 
во время первой встречи еще только оценивал 

Трампа. В Хельсинки ему было уже все понятно. 
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Трамп протягивает Путину руку ладонью вверх, 
будто говоря: я открыт. 

Но Путин разгадал этот «фокус». 
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При рукопожатии два президента посмотрели 
друг другу в глаза. И Трамп подмигнул Путину.
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Во время второй встречи Трамп подавал Путину 
руку уже без открытой ладони. Он учел уроки.
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Трамп сидит, скрестив ладони. 
Но это говорит скорее не о закрытости лидера 
США, а о готовности быстро «вступить в игру».
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После того как собеседник положит руку 
в открытую ладонь Трампа, президент 
США пытается перетянуть ее на себя. 
Но с Путиным этот трюк не прошел.

Дмитрий СМИРНОВ

Лидеры двух великих держав 
провели исторические 
переговоры в Хельсинки.

- Стоп! Стоп! - Сотрудник пресс-
службы Трампа кричал, как заяц, но 
было поздно. В дверях зала, где должна 
была начаться встреча президентов 
России и США, творилось настоящее 
смертоубийство. Американские жур-
налисты лезли вперед, чтобы занять 
места получше, российские - не усту-
пали. В Президентском дворце Хель-
синки, бывшем дворце российских 
императоров, очевидно, по заведенной 
еще со времен Николая II традиции от-
крывалась только одна створка дверей. 
Впрочем, российские журналисты в 
итоге оторвали вторую створку двери 

(возможно, впервые со времен русских 
царей) и хлынули внутрь.

Несколько минут ожидания уже 
возле ковра (тоже, видимо, времен 
царя Николая), расстеленного перед 
флагами двух держав, ушли на обсуж-
дение - кто же все-таки опоздал? Вла-
димир Путин прилетел в Хельсинки в 
13.00, когда разговор по графику уже 
должен был начаться, но во дворец он 
все равно приехал на 20 минут раньше 
Трампа, который прилетел в Финлян-
дию еще накануне. В общем, ситуация 
получалась такая же запутанная, как и 
российско-американские отношения.

Кстати, Путин с трапа самолета 
сел в новый российский лимузин 
«Аурус» из линейки «Кортеж», кото-
рый таким образом впервые показал-
ся за рубежом. 

Путин и Трамп вошли в зал и сразу 
уселись в кресла. 

- Мне очень приятно встретить-
ся с вами здесь, на гостеприимной 
земле Финляндии, - начал первым 
Путин. - Настало время обстоятельно 
поговорить по нашим двусторонним 
отношениям и по разным болевым 
точкам в мире - их достаточно много 
для того, чтобы мы обратили на них 
внимание.

Трамп был куда более многословен.
- В первую очередь я хочу поздравить 

вас с действительно великолепным 
чемпионатом мира по футболу, - на-
чал он и даже признался, что смотрел 
финальный матч. - У наших стран есть 
огромная возможность, чтобы нала-
дить наши отношения. Чтобы они 
стали чрезвычайно хорошими. Я и во 

время своей кампании говорил, что 
ладить с Россией - это хорошо, а не 
плохо! Мы будем говорить о наших 
ядерных потенциалах. Мы две вели-
кие ядерные державы, которые держат 
более 90% всех ядерных арсеналов, и 
это не очень хорошая вещь. И с этим 
нужно что-то делать, чтобы улучшить 
положение по этому вопросу.

Тут наконец и состоялось то руко-
пожатие, которого все ждали. Трамп 
протянул Путину руку, Президент 
России ее пожал, счастливые фото-
графы защелкали затворами, всех 
попросили на выход. Исторический 
саммит двух мировых держав начался.

На момент подписания номера «КП» 
в печать переговоры президентов еще 
продолжались. Об их итогах читайте 
в завтрашнем номере и на сайте kp.ru 

Президент США - Президенту РФ:

Ладить с Россией - это хорошо, а не плохо!

 ■ ЯЗЫК ЖЕСТОВ

Чем отличалось рукопожатие Путина и Трампа год назад и вчера
2017 год. 
Гамбург

2018 год. 
Хельсинки

❶
❶

❷
❷
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Александра КОЗЛОВА

При этом  
у россиян завелись 
свободные деньги.

Россия поднялась в рей-
тинге Всемирного банка 
и заняла 11-ю строчку в 
рейтинге крупнейших эко-
номик мира. В прошлом 
году мы были на одну сту-
пеньку ниже. Но сумели 
обогнать по объему ВВП 
(стоимость всех произве-
денных в стране товаров 
и услуг) Южную Корею. 
Первое место заняли Сое-
диненные Штаты. Второе - 
Китай, а третье - Япония. 

В том, что мы много все-
го производим, - сомнений 
нет. Страна все-таки боль-
шая. Да и в производства 
в последние годы было 
вложено много денег. Во-
прос в том, отражается 
ли это на благополучии 

обычных гражданах? И тут 
берем другой рейтинг - по 
объему ВВП на душу на-
селения. А в нем, увы, по 
данным Международного 
валютного фонда, Россия 
в 2017 году заняла 60-е 
место. 

Статистика продолжает 
уговаривать нас, что мы 
живем все лучше и лучше. 
Исследователи холдинга 
«Ромир» обнаружили, что 
в кошельках россиян мно-
го лишних денег. В июне 
у среднестатистической 
семьи осталось 29 тысяч 
рублей после оплаты пер-
воочередных расходов. А 
тремя месяцами раньше 
было всего 18 - 20 ты-
сяч. Мы стали больше за-

рабатывать? Или меньше 
тратить? Увы, последнее. 
Другие исследования «Ро-
мира» нам это докажут.

В июне эксперты под-
считали, что 23% россиян 
в этом году решили не ез-
дить в отпуск и остаться 
дома. И это не считая тех, 
кто в принципе никогда 
не выезжает в туристиче-
ские поездки. Таких еще 
30%, по данным опросов. 
Получается, количество 
«свободных» денег могло 
увеличиться из-за неис-
пользованных отпускных.

Кроме того, россияне 
продолжают экономить. 
Средний чек в магазине 
снижается третий месяц 
подряд. 

62,26
- 04 коп.

73,8
- 1,1%

72,80 
+ 33 коп.

 ■ ДОСТИЖЕНИЯ ЭКОНОМИИ

Страна по богатству приблизилась к первой 
мировой десятке, а  граждане - только к шестой

Олег АДАМОВИЧ

В России вступают  
в силу новые требования 
к упаковке молочной 
продукции.

Изменения техрегламента «О 
безопасности молока и молоч-
ной продукции» заработают с 
15 июля. Главное новшество: 
производителям больше нельзя 
использовать фирменные «мо-
лочные» обозначения.

Творог, в котором есть расти-
тельный жир, уже через два дня 
будет запрещено называть даже 
творожным продуктом. Сыр с 
растительным жиром - сырным 
продуктом. Изготовители такой 
полунатуральной еды не смогут 
упоминать молоко в товарных 
знаках и на этикетках.

По новым правилам продук-
ты надо называть так, чтобы 
сразу было ясно, есть ли там 
растительный жир. Пример: 
«Молокосодержащий продукт 
с заменителем молочного жира, 
произведенный по технологии 
сыра». Или сметаны. Или тво-
рога. Длинно, коряво, но с на-
туральным продуктом не пере-
путаешь. 

- Мы не говорим об опасности 
продукции, произведенной с 

применением растительных жи-
ров, - более того, за рубежом по-
требление такой еды растет. Но 
необходимо полное и правдивое 
информирование потребителя о 
составе продукта, - рассказала 
замруководителя «Роскачества» 
Елена Саратцева. - Если рань-
ше товар мог называться «мас-
ло растительно-сливочное», то 
теперь этикетка не будет трак-
товаться двояко. Спорные и не-
однозначные названия продук-
тов - это один из примеров так 
называемого легального фаль-
сификата, когда потребителя 
вводили в заблуждение.

Производителям дается 180 
дней, чтобы поменять упаков-
ку и перерегистрировать товар 
с новым названием. То есть 
вновь произведенные продукты 
смогут выставляться на полки и 
в прежней маркировке вплоть 
до середины января 2019 года. 
Эксперты ожидают, что пол-
ный переход произойдет только 
к лету 2019 года, - тогда мага-
зины продадут все продукты 
с большим сроком хранения. 
Например, стерилизованное 

молоко (хранится до года) или 
сыры в вакуумных упаковках.

- Как новая маркировка ска-
жется на продажах - вопрос 
открытый, - считает зампред-
седателя правления ассоциации 
«Руспродсоюз» Дмитрий Лео-
нов. - Она может снизить объ-
ем продаж молокосодержа-
щей продукции. Но если люди 
по-прежнему будут ориентиро-
ваться на цену при выборе еды, 
то популярность продукции с 
растительными жирами как ми-
нимум не снизится.

В законе сказано, что  фраза 
«молокосодержащий продукт с 
заменителем молочного жира» 
должна быть написана буквами 
не меньше 2,5 мм на лицевой 
стороне контрастным шриф-
том. Для отдельной надписи 
«Содержит растительные мас-
ла» те же требования - только 
размер букв уже 3 мм.

Кроме этого, на упаковке 
будет указано содержание не-
молочного жира. Например: 
«Массовая доля жира 15%, в 
том числе растительного жира 
6%».

На фото сборная России, завоевавшая 
второе место на Международной матема-
тической олимпиаде школьников. Честь 
страны защищали Марат Абдрахманов, 
Сергей Лучинин, Артур Герасименко, 
Егор Рябов, Станислав Крымский и Вла-
димир Петров. Бьемся об заклад, что 
через пару дней это фото всплывет в 
сети с истеричным комментарием в ду-
хе: «Эти парни обошли сверстников из 
100 стран мира. Но о них не написало 
ни одно российское СМИ!!! Потому что 
продажных журналюг интересуют только 
Бузова и «Дом-2»!!!» И многие в правед-
ном гневе будут это репостить. Потому 
что за державу обидно, а читать раздел 
про образование, где подвиг парней уже 
давно описан, - лень. Только, черт возь-
ми, откуда берется такая посещаемость 
у заметок про Бузову и Ко, если все 
читают только о возвышенном?! Загадка! Пр
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Пальмовое масло  
в сыре больше не скрыть 

Какие моменты  
ЧМ-2018 запомнились 
вам больше всего?
Алекс, болельщик из Перу:

- У вас вкусно, понравились вареники, а какие красивые 
девушки - не врали наши СМИ. Когда узнал, что проезд на 
поездах бесплатный, побывал не только в Москве, съездил в 
Самару, Саранск, Екатеринбург, Сочи. Я влюбился в Россию!

Владимир СОЛОВЬЕВ, телеведущий:
- Запомнилась нога Акинфеева. Потом гол, который забил 

головой Фернандес (в ворота хорватов). Пенальти, которые 
наши не сумели реализовать. Смолов, сидящий в печали 
на середине поля. Ну и вся наша сборная, которая пахала 
на поле и билась до последнего.

Лев ЛЕЩЕНКО, певец:
- Самый достойный момент чемпионата - это то, что наша 

страна не ударила в грязь лицом. Во всех смыслах. И на 
поле билась до последнего, и в футбольных городах делала 
все, чтобы болельщики чувствовали себя достойно. Весь 
мир увидел нашу открытость и готовность к диалогу.

Виталий МИЛОНОВ, депутат Госдумы:
- Игра России с Испанией. И еще как во время матча нам 

с друзьями-грузинами принесли хачапури. Очень вкусно!

Татьяна БУЛАНОВА, заслуженная артистка 
России, Санкт-Петербург:

- Битва с Хорватией. Исторический матч. А еще празднич-
ная атмосфера, которая царила на улицах Петербурга. Очень 
похоже на Всемирный фестиваль молодежи и студентов.

Сергей САМОХВАЛОВ, юный футболист, Тула:
- Молодцы, что Красную площадь открыли. С футбольным 

парком. И очень круто в эти дни было на Никольской.

Станислав САДАЛЬСКИЙ, актер, блогер:
- То, что не мог оторваться от телевизора. Буквально! 

Это был самый увлекательный чемпионат, который я видел.

Сергей, читатель сайта KP.RU:
- Наши дошли до четвертьфинала. А те команды, которые 

нацелились было на чемпионство, вылетели.

Ксения, слушательница Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Слезы Дзюбы. Искренние... Что лишний раз доказывает - 
наши ребята сражались за Россию. И мы за нее болели.

Еще о футболе на > стр. 13  

За последние сутки наш сайт посетили  
3 миллиона 231 тысяча человек

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Отбив пенальти от испанцев в 1/8 финала,  
Игорь Акинфеев вошел в историю 

нашего футбола.

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.
RU
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Петр КИБЕР  
(«КП» -  
Санкт-Петербург»)

Началось все с того, 
что покупатель попы-
тался расплатиться 
крупной купюрой.

Петербуржец Олег, 
намереваясь собрать 
свою продуктовую кор-
зину, ушел из магазина 
несолоно хлебавши. На 
кассе он вынул пятиты-
сячную.

- Сдачи не дам. Нет 
сдачи, - буркнул кассир.

- Мельче нет, - отве-
тил Олег.

Кассир на мелочи 
размениваться не стал, 
и сказал Олегу все, что 
думает о таких, как он, 
безответственных поку-
пателях!

Оскорбленный в луч-
ших чувствах, Олег по-
требовал книгу жалоб. 
Принесли ее не сразу, 
но все же сподобились.

«Кассир нагрубил, 
ссылаясь на то, что у 
меня крупная купюра. 
Вел себя неадекватно, 
стучал по кассе кула-
ком. Прошу разобрать-
ся с данным сотрудни-
ком», - описал историю 
Олег и оставил всему 
коллективу на память 
свой автограф и адрес 
электронной почты. 
Для связи, так сказать.

«Мы с прискорбием 
сообщаем, что вы ред-
костный... (презерва-
тив. - Ред.). Видимо, вас 
не учили, что стучать 
нехорошо. Наш про-
давец получит премию 
за смелость при обще-
нии с вами. А вам сове-
тую больше не стучать, 
а то ведь не доживете до 

старости (орфография 
сохранена. - Ред.)», - из 
письма управляющего 
к нему на электронную 
почту Олег понял, что в 
супермаркете коллек-
тив сплоченный, своих 
в обиду не дает.

Мужчина написал 
жалобу в прокуратуру 
Московского райо-
на Санкт-Петербурга. 
Оттуда материалы об 
оскорблении и угрозе 
убийством отправились 
в суд и полицию.

Заинтересовалось 
к л и е н т о о р и е н т и -
рованностью своих 
сотрудников и ру-
ководство сети супер-
маркетов. Там про-
водят собственное 
расследование.

Картина дня: в стране и мире

 ■ СХОДИЛ ЗА ХЛЕБУШКОМ

Управляющий супермаркетом - 
написавшему в книгу жалоб: 

Советую больше не стучать, 
а то не доживете до старости

Антон ФОКИН

На Острове свободы 
собираются принять 
новую конституцию.

Глобальные изменения 
ждут одну из последних 
соцстран мира. Как со-
общает официальная га-
зета кубинской компартии 
«Гранма», в проекте новой 
конституции будет введе-
но понятие, которое чуж-
до последователям идей 
Маркса и Ленина, - «част-
ная собственность».

Предполагается, что вся 
крупная промышленность 
останется в руках народа 
(то есть государства), но 
в то же время, как пишет 
газета, в основной закон 
«будет добавлена статья о 
признании роли рыноч-
ной экономики и новых 
форм собственности, в 
том числе и частной». 
Кроме того, в кубинскую 
экономику будет разре-
шено инвестировать ино-
странцам. 

Тем не менее полити-
ческий строй остается 
социалистическим, да и 
компартия останется «ру-
ководящей силой». 

Экономисты говорят, 
что такие преобразования 
сделают Кубу чем-то похо-
жей на Советскую Россию 
времен новой экономи-
ческой политики (НЭП) 
20 - 30-х годов прошлого 
века. Тогда были частич-
но разрешены рыночные 
отношения, а часть пред-

приятий отдана иностран-
цам в форме концессий.

Путь, по которому идет 
Гавана, был придуман не 
вчера - это часть долго-
срочной стратегии. На-
пример, с момента при-
нятия в 2014 году закона 
об иностранных инвести-
циях в стране зарубежным 
бизнесом было создано 110 
компаний, правда, боль-
шая часть из них была ор-
ганизована совместно с ку-
бинскими госорганами. А 
после разрешения индиви-
дуального предпринима-
тельства в 2008 году доля 
частников уже выросла до 
13% от всего трудоспособ-
ного населения Кубы (поч-
ти 600 000 человек).

Помимо частной соб-
ственности, Остров свобо-
ды ждут и другие реформы.

Например, появятся но-
вые высшие должности - 
президент, вице-президент 
и премьер-министр. Пре-
зидент будет избираться 
парламентом на пять лет, 
но не сможет занимать 
пост более двух сроков. 
Сейчас главой государства 
является председатель гос-
совета Кубы (пост занима-
ет Диас Канель, он сменил 
Рауля Кастро).

В конституции сохра-
нится право на свободу 
вероисповедания. И будет 
добавлен пункт, запреща-
ющий дискриминацию по 
половой ориентации.

Проект новой конститу-
ции будет рассмотрен пар-
ламентом 21 июля.

На Кубе хотят разрешить 
частную собственность 
и секс-меньшинства

Кира БУЛЫЧЕВА

Что известно о новой 
избраннице певца 
и бизнесмена?

Первой супругой 38-летнего Эмина 
была дочь президента Азербайджана 
Лейла Алиева. В браке у супругов 
родились двое мальчишек. В 2015-м 
они расстались, оставшись друзьями. 

Уже в начале 2016 года рядом с 
первым вице-президентом Crocus 
Group появилась длинноногая кра-
савица Алена Гаврилова. В ин-
тервью Эмин говорил: «Я нашел в 
ней счастье. Алена - друг, соратник, 
надежный партнер по жизни. Она 
понимает меня. Я уверен, что она 
не подведет и не предаст». Эмин 
уже давно познакомил избранницу 
с детьми и родителями. А в эти вы-

ходные справил свадьбу. В Agalarov 
Estate гулял весь бомонд: Татьяна 
Навка, Григорий Лепс с женой и 
дочками, Светлана Лобода, Кри-
стина Орбакайте, Тимати и даже 
Стивен Сигал… Андрей Малахов 
в увитой белыми цветами беседке 
объявил новобрачных мужем и же-
ной, после чего молодых закидали 
лепестками роз.

Алена родилась в 1987 году в Са-
ранске. В 2004-м завоевала титул 
«Мисс Мордовия». От «водочного 
короля» Рустама Тарико она родила 

сына, которого решили назвать так 
же, как и отца, Рустамом. Как писали 
СМИ, с бизнесменом девушка по-
знакомилась после конкурса «Мисс 
Россия», где завоевала 4-е место.

В 2008 году Тарико сделал своей 
подруге подарок, выкупив на аукцио-
не право назвать ее именем редкую 
орхидею, открытую на Мадагаскаре. 
За это он отдал 320 000 долларов.

 ■ ГОРЬКО!

Эмин Агаларов 
женился  
на «Мисс 
Мордовия»

Видео  
смотрите 
на сайте kp.ru

Мария РЕМИЗОВА, Эдвард ЧЕСНОКОВ

Новость об этом появилась на 
популярном сайте о светской жизни.

Как сообщает блог телеведущего Андрея Малахо-
ва на сайте StarHit, экс-глава Минобороны Анатолий 
Сердюков (он возглавлял это ведомство с февраля 
2007-го по ноябрь 2012-го) сочетался браком со своей 
бывшей коллегой Евгенией Васильевой.

Они были соседями в доме по Молочному переулку, 6, 
известному как «самый дорогой дом Москвы». То есть 
не просто сослуживцами, но и сердечными друзьями. 
И даже проходили по одному уголовному делу, связан-
ному в том числе и с хищениями в «Оборонсервисе».

Впрочем, оба отделались легко: в 2014-м следствие в 
отношении Сердюкова (он проходил как свидетель) бы-
ло прекращено по амнистии в честь 20-летия принятия 
Конституции РФ. А Евгения Васильева была осуждена, 

но провела в колонии всего 34 дня - зачлось пребыва-
ние под домашним арестом (в том самом Молочном 
переулке) во время следствия в течение 2,5 года.

Теперь же, если верить публикации StarHit, Сердю-
ков и Васильева решили узаконить свои отношения.

«За их брак я переживаю… во время интервью с 
Евгенией Васильевой в Молочном переулке (ее ногу 
украшал тогда электронный браслет) я забыл корич-
невый галстук от Тома Форда. Так что, если Анатолий 
Эдуардович увидит среди сумок Chanel мужской гал-
стук, пусть не беспокоится», - написано в тексте блога 
Андрея Малахова.

В Инстаграме Малахова, где он выкладывает фото 
почти каждый день, никаких подтверждений сему бра-
косочетанию нет (возможно, тот на событии лично не 
присутствовал и знает о нем с чужих слов). В СМС-
общении с нами Андрей Николаевич новость о «свадьбе 
века» подтвердил, но был краток: «Все, что знаю, уже 
написал».

in
st

ag
ra

m
.c

om

Эмин уверен: Алена - друг, который никогда его не подведет.

Сердюков и Васильева тоже расписались? КСТАТИ
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

«ПЕРВОЕ ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
БЫЛО В 90-Х»

- Чиновники утверждают, что 
повышение пенсионного воз-
раста неизбежно. Вы какого 
мнения? 

- Мало кто помнит, но пер-
вое постановление правитель-
ства о необходимости повы-
шения пенсионного возраста 
было еще при Черномырдине 
в 90-х годах. Хотя тогда демо-
графическая ситуация была 
гораздо лучше, чем сейчас. 
После кризиса 2008 года раз-
говоры об этом возобнови-
лись. 

В 2009 году мы в журнале 
«Эксперт» провели большую 
аналитическую работу и по-
няли, что пенсионный воз-
раст рано или поздно придет-
ся повышать. 

- Почему?
- Простой расчет. Во-

первых, у нас примерно 80 
млн. трудоспособного на-
селения и примерно 40 млн. 
пенсионеров. Из этих 80 млн. 
платят в полной мере соци-
альные взносы лишь 50 млн. 
И эти 50 млн. не могут пла-
тить столько взносов, что-
бы хватило на достойную 
пенсию 40 млн. Такого со-
отношения нет ни в одной 
стране мира. Как правило, 
там на одного пенсионера 
приходится двое работаю-
щих или даже больше. Во-
вторых, демографическая 
картина: молодежи мало, а 
людей среднего и пожило-
го возраста все больше. И, 
в-третьих, продолжитель-
ность жизни растет.

- По продолжительности. 
Можно ли доверять этим дан-
ным Росстата? Уж слишком 
они оптимистичные…

- Можно. Есть точные дан-
ные - сколько лет в среднем 
живут женщины и мужчины 
после выхода на пенсию. И 
этот показатель у нас очень 
большой - больше, чем почти 
во всех странах. Другое дело, 
что возникает масса допол-
нительных вопросов. Нельзя 
к повышению пенсионного 
возраста подходить как к бух-
галтерской или арифметиче-
ской операции.

«НУЖНЫ ЛЬГОТЫ 
ДЛЯ МНОГОДЕТНЫХ 
СЕМЕЙ 
И ДАЛЬНЕВОСТОЧНИКОВ»

- Мне кажется, в финансовом 
блоке правительства именно та-
кое математическое мышление 
и преобладает. Мол, повысим 
налоги - увеличим доходы бюд-
жета. С пенсионным возрастом 
то же самое.

- Речь идет о десятках мил-
лионов людей. Поэтому, пре-
жде чем принимать решение, 
нужно учесть массу факторов. 

- Каких, например?
- Во-первых, майский указ 

президента. Там поставлены 
серьезные цели - по благо-
состоянию, по здоровью, по 
демографии, по экономиче-
скому росту, по экологии. У 
моих коллег вопрос: как эта 
пенсионная реформа вписы-
вается в цели, поставленные 
президентом? 

- Почему это важно?
- Возьмем демографическую 

политику. Почему бы не свя-
зать, например, пенсионный 
возраст с количеством детей в 
семье? Родил, воспитал двоих, 
троих, пятерых - получаешь 
льготу. Таким людям можно 
скостить год-два или больше. 
Возьмем миграцию населе-
ния, еще один важнейший 
проект президента - развитие 
Дальнего Востока. Отток лю-
дей оттуда почти остановился, 
но нужно обеспечить приток. 

- Как?
- Снизить пенсионный воз-

раст. Поехал на Дальний Вос-
ток - у тебя не 65, а 60 лет, на-
пример. Вот вам, пожалуйста, 
связь пенсионной реформы с 
миграционной политикой. Все 
эти предложения надо акку-
мулировать, принять во вни-
мание и устроить конструк-
тивную дискуссию. Нельзя 
взять и арифметически ша-
рахнуть людей по голове этой 
реформой. Надо обсуждать все 
аспекты нашей с вами жизни, 
на которые действует повы-
шение пенсионного возраста.

«ЖЕНЩИНАМ  
НАДО ПОДНЯТЬ  
НЕ ДО 63, А ДО 60 ЛЕТ»

- Какие-то плюсы от повы-
шения пенсионного возраста мы 
получим?

- Как предполагается, пен-
сии будут расти быстрее. Не на 
несколько сотен, а на тысячу 
рублей в год. Не скажу, что это 
шикарное повышение, но все-
таки больше, чем сейчас.

- Если сейчас средняя пен-
сия - 14 тысяч, то в 2024 году 
она будет 20 тысяч?

- Это предварительные рас-
четы. И пока в законе все это 
не прописано. Плюс не пропи-
сано, как размер пенсий будет 
зависеть от экономического 
роста. Если в экономике на-
ступит бум, все равно не боль-
ше тысячи будут добавлять? А 
если наоборот - в экономике 

спад наступит, правитель-
ство свои обещания выпол-
нит? Этих ответов пока нет.

- Что еще можно было бы 
смягчить?

- Во-первых, важно, 
чтобы повышение было 
плавным. Наш вариант 
довольно форсированный. 
В европейских странах 
обычно по два-три меся-
ца каждый год прибавляют 
(в странах СНГ - шаг при-
бавки по шесть месяцев, в 
России планируют с такой 
же скоростью. - Ред.). Во-

вторых, я бы скостил пенси-
онный возраст для женщин. 
Поднял им не до 63, а до 60 
лет. Все-таки в нашей стране 
есть определенные традиции. 
Здесь копировать западный 
опыт не стоит.

«РАБОТАЮТ СТИМУЛЫ, 
А НЕ КВОТЫ»

- Наверное, главный во-
прос - какие гарантии дадут по-
жилым людям при устройстве 
на работу. Дискриминация по 
возрасту - это, к сожалению, 
реальность. А все, что пока при-
думали чиновники, это усилить 
надзор со стороны Роструда…

- Сложнейшая тема, а ника-
ких конкретных предложений 
мы от властей пока не слы-
шали. Надзор у нас часто из-
вестно чем заканчивается. Чем 
больше надзора, тем больше 
разорения предпринимателям. 

Нужно проанализировать де-
фицит или избыток рабочей 
силы на разных рынках тру-
да и в разных регионах. Нам 
важно знать, какие меры здесь 
будут приняты, как планируют 
стимулировать работодателей, 
чтобы они принимали на ра-
боту людей старшего возраста, 
не увольняли. 

- И как эту проблему решить? 
Может, квоты ввести?

- Есть очень разумное пред-
ложение - сделать льготы по 
выплатам в Пенсионный 
фонд. Чтобы работодатели ви-
дели, что это выгодно. К при-
меру, если работнику за 50 или 
60, то работодатель может за 
него меньше платить в соци-
альные фонды. Правда, тогда 
возникнет другая проблема. 
Если рабочие места будут за-
нимать люди старшего воз-
раста и будут такие стимулы, 
чтобы они оставались на своих 
рабочих местах, молодежь-то 
куда денется? Это оборотная 
сторона трудовой политики.

- Стоит ли пересмотреть кри-
терии досрочников - тех, кто 
выходит на пенсию раньше 
остальных? Списки, которые 
сейчас действуют, были приня-
ты очень много лет назад. 

- Сложный вопрос. Скажем, 
обсуждается возраст выхода на 
пенсию правоохранителей или 
военных. Внутри этих групп 
есть разные люди. Один бан-
дитов ловит с опасностью для 
жизни, а другой сидит в кон-
торе, водительские права вы-
дает. Один военнослужащий 
где-нибудь в Сирии воевал 
или еще где-то в горячей точ-
ке, а другой в военкомате всю 
жизнь, призывников собирал. 
Это тоже нужно обсуждать. 
Пенсионная система очень 
сложная.

Беседовал  
Евгений БЕЛЯКОВ.

Беседа на эту же тему с вице-премьером 
Татьяной Голиковой - на сайте kp.ru
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- Кто 
говорит, 

что старость  
не радость, -  

просто  
врет! 

КОРОТКО
ДВА СПОСОБА БОРЬБЫ С ДИСКРИМИНАЦИЕЙ НА РЫНКЕ ТРУДА

На основе предложений Общественной палаты РФ и других независимых экспертов.
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К примеру, для работодателей, 
нанимающих пожилых людей, 
уменьшить их с 30% до 20% 
(конкретная цифра может 
обсуждаться).

Раз дефицита на рынке 
труда теперь не будет, 
рабочие места должны 
получать граждане 
России, а не других стран.

СНИЗИТЬ 
СТРАХОВЫЕ 
ВЗНОСЫ

УЖЕСТОЧИТЬ 
МИГРАЦИОННУЮ 
ПОЛИТИКУ1 2

Средний срок 
на заслуженном 
отдыхе

*С учетом досрочных пенсий и преобладания женщин в старших возрастах.

Данные
на сегодняшний 
день.

Франция
Турция

РОССИЯ
Германия
Беларусь

Дания
Эстония

США
Украина
Мексика

Грузия
Литва

62,5
58

55,5
66

58,5
67
64
66

58,5
65

62,5
63

82
76
73
81

72,5
80,5
77,5
79
71

76,5
74
74

Ожидаемая
продолжитель-
ность жизни

Страна
Средний возраст

выхода
на пенсию

19,5
18

17,5*
15
14

13,5
13,5
13

12,5
11,5
11,5
11

Средний 
срок жизни
на пенсии
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Пенсионный возраст  
хотели повысить  
еще при Черномырдине

Секретарь Общественной палаты России Валерий ФАДЕЕВ:
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Илья МОХОВ

Крупнейшие 
корпорации страны 
давно вышли за рамки 
традиционных 
бизнесов.

КОМПЬЮТЕР БУДЕТ 
КОМАНДОВАТЬ 
ПРЕДПРИЯТИЕМ

Автомобиль, которым 
можно управлять силой мыс-
ли, промышленные роботы 
и дроны - изобилие техно-
логических новинок на про-
шедшей в Екатеринбурге 
выставке «Иннопром-2018» 
поражает воображение. Глав-
ные из них те, что позволяют 
превратить обычный завод 
в управляемое искусствен-
ным интеллектом высоко-
эффективное предприятие. 
Локомотивом нынешней 
цифровизации без сомнения 
можно назвать «Росатом», на 
стендах которого неожидан-
но рассказывали не столько 
об атомной энергии, сколь-
ко об инновационных про-
дуктах из самых разных сфер 
деятельности.

- В этом году на «Инно-
проме» основная тема - это 
«Цифровое производство». 
Поэтому «Росатом» предста-
вил свои цифровые продукты 
и продукты новых направ-
лений бизнеса, - рассказала 
Екатерина Солнцева, дирек-
тор по цифровизации госкор-
порации «Росатом». - «Рос-
атом» давно разрабатывает 
цифровые продукты, чтобы 
повысить эффективность ра-
боты своих предприятий. И 
сейчас мы уже готовы пред-
ложить их отечественному и 
зарубежному рынку.

Под стать теме и оформ-
ление стенда. Не макеты 
атомных электростанций, а 
гигантский экран, по кото-
рому идет дождь из цифр. По 
соседству с ним расположи-
лись компьютеры с электрон-
ным каталогом продукции 
«Росатома». Если заказать 
через них что-нибудь, то со-
общение об этом появится 
на гигантском экране. А за-
тем специалисты госкорпо-
рации свяжутся с клиентом и 
расскажут подробнее о про-
дукции.

- В интерактивном каталоге 
представлено более 30 наших 
продуктов, - пояснила Екате-
рина Солнцева. - Например, 
система математического 
моделирования физических 
процессов «ЛОГОС», кото-
рая позволяет качественно 
улучшить характеристики 
расчетов, проводимых раз-
личными конструкторски-
ми бюро и НИИ для нужд 
промышленности и произ-
водства. Интересный про-
дукт - система управления 
жизненным циклом пред-
приятия «Цифровое пред-
приятие». Это единственная 
защищенная, информаци-
онно безопасная, импорто-
независимая отечественная 
система, сертифицирован-

ная для работы с продукцией 
и документами, имеющими 
ограничения доступа по ти-
пу информации. Система 
Multi-D - это комплекс-
ная цифровая платформа 
поддержки объектов капи-
тального строительства на 
полном жизненном цикле, 
начиная от проектирования 
и заканчивая сдачей в экс-
плуатацию.

3D-ПРИНТЕР НАПЕЧАТАЕТ 
КОСТЬ ДЛЯ ПЕРЕСАДКИ

Одной из самых востребо-
ванных тем на выставке ста-
ли медицинские технологии. 
Так, на одном из стендов по-
сетители могли увидеть пор-
тативные дефибрилляторы, 
с помощью которых даже 
далекий от медицины чело-
век сможет оказать помощь 
пострадавшему - устройство 
само подскажет, куда при-
ложить электроды. Показа-
ли и медицинский вертолет, 
на котором пострадавшего 
человека можно мигом до-
ставить в больницу. Но осо-
бенный интерес у посети-
телей вызвали аддитивные 
технологии, которые уже ис-
пользуются медиками. Про-
ще говоря, это 3D-принтеры, 
на которых из медицинского 
титана можно вырастить за-
мену, например, для раздро-
бленной челюсти.

- На выставку мы при-
везли младший из линейки 
промышленных принтеров, 
которые может серийно из-

готавливать «Росатом», - 
рассказал Алексей Дуб, ге-
неральный директор ООО 
«РусАТ». - На этом принтере 
можно очень быстро сделать 
глазную пазуху для транс-
плантации. При пересадке 
она заполняется костной 
либо органической тканью 
и приживается. Отторжения 
нет, так как она делается из 
медицинского титана.

Один из главных плюсов 
такой технологии - не чело-
веческое тело подтачивают, 
чтобы подошел имплант, а 
имплант сразу печатают та-
ким, чтобы он органично 
был вписан в поврежденный 
участок, снизив сроки при-
живаемости.

- Однажды пациенту сроч-
но требовалась замена кост-
ного участка. Врачи выслали 
нам результаты компью-
терной томографии, и мы 
по этим данным напечата-
ли имплант. Уже на третий 
день «кость» из титана была 
у врачей, - рассказал Алексей 
Дуб. - До конца года «атом-
ные» 3D-принтеры будут за-
пущены в серийное произ-
водство.

Не менее ярко на выстав-
ке были представлены и до-
стижения в области ядерной 
медицины, которая применя-
ется для лечения кардиоло-
гических и онкологических 
заболеваний. Лучше всего эта 
отрасль развита в Японии и 
США. Однако Россия уже на-
ступает им на пятки.

«Росатом» крупнейший в 
мире производитель меди-
цинских изотопов, на базе 
которых делаются радио-
фармпрепараты как для диа-
гностики, так и для лечения 
онкологических заболеваний. 
По целому ряду таких изото-
пов российские атомщики 
занимают долю в 40 - 50% от 
мирового производства.

ГОРОДСКИЕ АВТОБУСЫ 
БУДУТ РАБОТАТЬ 
НА ЭЛЕКТРИЧЕСТВЕ

Постепенный отказ авто-
транспорта от бензина и пе-
реход на электричество - так-
же один из главных трендов 
последнего времени. Деле-
гация Южной Кореи, кото-
рая на «Иннопроме-2018» 
выступила в роли страны-
партнера, привезла гибрид-
ный электрокар. Он может 
ездить на бензине, аккумуля-
торах и подзаряжаться от се-
ти. Россия в этом плане тоже 
не отстает. Так, в Новоураль-
ске на рос атомовском пред-
приятии «Центротех» скоро 
начнут выпускать системы 
накопления электроэнергии 
для электробусов. Их уже ис-
пытывают. В будущем поя-
вятся аналогичные системы 
накопления для небольших 
уборочных машин.

- Мы приняли серьезное 
решение развивать неядер-
ный бизнес. В обозримой 
перспективе по выручке он 
должен стать сопоставимым 
с нашим ядерным бизне-

сом, - пояснил Илья Галкин, 
вице-президент по стратеги-
ческому развитию и марке-
тингу топливного дивизиона 
госкорпорации «Росатом» 
АО «ТВЭЛ». - Всего мы раз-
виваем шесть неядерных на-
правлений. Литий-ионные 
накопители электроэнергии - 
одно из них. У нас единствен-
ный завод в стране, который 
работает с литием. В перспек-
тиве будем готовы выпускать 
водородные, кинетические и 
другие накопители.

Такими накопителями 
энергии в будущем может 
быть оборудован весь обще-
ственный транспорт. Правда, 
для этого придется создать в 
городах сети зарядных стан-
ций с «розетками». Если эти 
планы осуществятся, дышать 
в мегаполисах станет легче.

ТИТАН НА ЭКСПОРТ
Другие направления не-

ядерного бизнеса «Росатома» 
связаны с нефтесервисом, 
производством сверхпрово-
дников, аддитивными тех-
нологиями, химической 
промышленностью и метал-
лургией. Последнее, напри-
мер, было представлено на 
стенде Удмуртской Респу-
блики, в которой работает 
Чепецкий механический за-
вод, входящий в контур гос-
корпорации.

- На этой площадке мы 
производим титан, цирко-
ний, кальций. У них большой 
экспортный потенциал, - 
рассказал Юрий Кудрявцев, 
старший вице-президент по 
развитию новых бизнесов 
АО «ТВЭЛ». - Уже заключе-
ны контракты с зарубежны-
ми производителями. Более 
80% кальциевых продуктов 
поставляется на экспорт. 
Подписаны контракты по 
титановой продукции. Мы 
выпускаем всю линейку ти-
танового проката и постав-
ляем его не только россий-
ским предприятиям, но и на 
западный рынок через дис-
трибьютора.

Выставка «Иннопром» 
работала четыре дня - с 9 по 
12 июля. За это время ее по-
сетили десятки тысяч пред-
ставителей власти и бизнеса. 
Выставка создана, чтобы по-
мочь промышленникам из 
разных стран обменяться 
опытом и новыми техноло-
гиями. Но одинаково хорошо 
ей удается и другое - пока-
зать, что крупнейшие кор-
порации страны уже давно 
вышли за рамки традицион-
ных бизнесов и на пути к гло-
бальному технологическому 
доминированию.

Принтеры для пересадки костей и способы лечения рака: 

Как российские атомщики 
удивили «Иннопром-2018»
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«Росатом» представил свои цифровые продукты и продукты новых направлений бизнеса.
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Ксения КОНЮХОВА

Реально ли осилить 
километровые 
списки произведений 
за три месяца.

Расслабились, называет-
ся,  многие родители только-
только увидели списки книг, 
которые их детям задали 
прочитать на лето. И списки 
огромные. А ведь прошла 
уже половина лета!

Например, вчераш-
ним первоклассникам 
за лето предстоит осво-
ить почти 50 авторов. У 
каждого писателя - по два-
три произведения. И обяза-
тельно надо вести дневник 
чтения: записать, сколько и 
чего сегодня ты прочитал, и 
вымучить из себя впечатле-
ния от прочитанного.

Ребят постарше школа 
тоже не щадит. Например, 
будущим 8-классникам 
предлагается за лето, среди 
прочего, осилить «Боже-
ственную комедию», пере-
варить Мольера и Серван-
теса и отполировать все это 
«Декамероном». Ладно хоть 
читательский дневник не 
требуют - видимо, учителя 
не горят желанием читать 
подростковые рецензии на 
эротику эпохи Ренессанса.

Хорошие новости: двоек 
за непрочитанные книжки 
ставить не будут.

- Этот список - рекомен-
дованный, а не обязатель-
ный, и каждый учитель со-
ставляет его сам для своего 
класса, - рассказывает учи-
тель литературы Анна Са-
прошкина. - Частично туда 
попадают книги, которые 
нам предстоит пройти по 
программе. Если прочитать 
их летом, детям будет проще 
в течение учебного года.

Смотрите сами: в 7-м клас-
се на литературу отводится 
всего два урока в неделю. 
Много ли успеешь разобрать 
за это время? Вот и прихо-
дится отдавать литературу 
школьникам на аутсорсинг: 

авось сами чего-нибудь ле-
том прочитают и поймут.

- Кроме того, учитель до-
бавляет в список и книги 
просто для расширения кру-
гозора, ориентируясь на ин-
тересы класса, - продолжает 
педагог. - Поэтому в летних 
списках есть произведения и 
попроще, и посложнее, что-
бы у детей с разным уровнем 
был выбор. Поэтому в спи-
ске для 7-классников «По-
велитель мух» может стоять 
рядом с «Гарри Поттером», 
это нормально.

Кроме того, в мире пол-
но прекрасных книжек и за 
пределами школьной про-
граммы. Но в течение учеб-
ного года у ребят не остается 
на них ни сил, ни времени. 
Вот и подсовывают учителя 
известных авторов в списки, 
чтобы у детей хотя бы фа-
милия отложилась в памяти.

Вот только современные 
школьники проводить лето с 
книжкой не спешат. Дело не 
в том, что у них есть интер-
нет, игры и соцсети,  просто 
им вообще сложно читать.

- Первоклассники вообще 
очень медленно и доволь-
но сложно читают. Почти 
60 процентов детей имеют 
трудности чтения! - напо-
минает академик Марьяна 
Безруких, директор Инсти-
тута возрастной физиоло-
гии Российской академии 
образования. - Поэтому 
как они могут справиться 
с таким объемом литера-
туры, неизвестно! Навыки 
чтения формируются от 1-го 
к 4-му классу, у первокласс-
ников их вообще пока нет. 
Даже те, кто хорошо чита-
ет, делают это медленно - 
потому что ребенку нуж-
но не просто пробежать 

глазами страницу, а из-
влечь оттуда информацию.

Поэтому давать школь-
никам сотню книг на три 
месяца - это, скажем так, 
оптимистично. Для ребен-
ка с несформированным на-
выком чтения осилить даже 
страницу текста - это вполне 
себе серьезная работа. И уж 
точно не развлечение.

Но если что, можно по-
пробовать и аудиокниги - 
слушать в дороге или даже 
просто в качестве фона. Ча-
сто детям проще следить за 
диалогами, если их озвучи-
вают разные голоса.

А еще специальное прило-
жение «Живые страницы». 
Можно скачать для смарт-
фона и планшета. С его 
помощью удобно следить 
за сюжетными линиями и 
историями героев - для этого 
все герои вынесены в спе-
циальные разделы приложе-
ния. То, что надо, чтобы не 
заплутать в хитросплетениях 
«Войны и мира» или «Пре-
ступления и наказания».

Кроме того, с помощью 
«Живых страниц» можно 
посмотреть на реальные 
маршруты героев русской 
классики по Москве, Санкт-
Петербургу и другим горо-
дам и попробовать повто-
рить их самостоятельно.

Что стоит читать в первую 
очередь? Мы провели на на-
шем сайте голосование сре-
ди читателей. На схеме слева 
лидеры рейтинга. Полный 
список вы можете найти на 
kp.ru.

Родительское собрание
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Литература на лето: 

Хватит гулять, парнишка, 
садись-ка за книжку...

• Александр Дюма. «Граф Монте-Кристо»  23
• Роберт Льюис Стивенсон. «Остров сокровищ»  9
• Анатолий Рыбаков. «Кортик»  8
• Вениамин Каверин. «Два капитана»  5
• Михаил Булгаков. «Мастер и Маргарита»  5
• Ильф и Петров. «12 стульев»  5
• Жюль Верн. «Дети капитана Гранта»  4
• Даниэль Дефо. «Приключения Робинзона Крузо»  4
• Александр Грин. «Алые паруса»  4
• Конан Дойл. «Приключения Шерлока Холмса»  4
• Джек Лондон. «Белый клык»  3
• Николай Гоголь. «Мертвые души»  3
• Аркадий и Борис Стругацкие. 
«Понедельник начинается в субботу»  3
• Мигель де Сервантес Сааведра. «Дон Кихот»  2
• Джером Сэлинджер. «Над пропастью во ржи»  2
• Александр Беляев. «Человек-амфибия»  2

Дмитрий ПОЛУХИН

ЧТО БУДУТ ЧИТАТЬ ВАШИ Д ЕТИ ЛЕТОМ?

Результаты опроса читателей на сайте KP.RU.

%

Программу  
«Родительский  

вопрос» слушайте  
по четвергам с 19.05 (мск)  

на Радио «КП».

- Вообще-то, 
дети, я хотел 

написать 
«Войну и мир» 
аж в восьми 

томах!

- Окстись, 
дедушка! 

Ты написал - 
и свободен. А нам 

потом это все 
читать!

FM.KP.
RU

Владимир ЖИРИНОВСКИЙ,  
член Госсовета РФ, лидер ЛДПР

Американско-
му президенту 
Дональду Трампу 
надо сказать боль-
шое спасибо за то, 
что раскрыл стра-
нам НАТО глаза 
на то, сколько в 
реальности стоит 
их участие в этом 
военном блоке. 
Клинтон, Буш 
и Обама денег не считали - брали 
в долг у всего мира, включая Рос-
сию, и на эти деньги присоединяли 
к  НАТО все новые и новые европей-
ские страны. А Трамп честно сказал: 
хотите, чтобы у вас были американ-
ские военные базы? Тогда платите - 
и чтоб не меньше 4% от ВВП!

Италия уже задумалась: нужна ли 
ей «безопасность» за такие деньги? 
Уверен, что за ней последуют и дру-
гие западноевропейские страны. И в 
итоге в НАТО из европейских стран 
останутся только прибалтийские ре-
спублики и Польша. Если, конеч-
но, Польша не поссорится с Литвой 
из-за Вильнюса, который поляки 
считают своим исконным городом.

Грузия и Украина изо всех сил 
стремятся в НАТО, но это бедные 
страны, которые никогда не смогут 
выделять на вооружения 4% от своих 
скудных ВВП. А бесплатный сыр бы-
вает только в мышеловке - странно, 
что в Киеве и Тбилиси этого до сих 
пор не поняли!

В Прибалтике многие задумыва-
ются: в чем был смысл выходить из 
состава СССР? Жизнь стала тяже-
лее, люди живут беднее, а незави-
симости как не было, так и нет - все 
приказы приходят из Брюсселя. Не 
подчиниться нельзя - снимут с до-
вольствия.

Вот и пустеют прибалтийские го-
рода, а в городах Западной Европы 
становится все больше официан-
тов и проституток из Латвии, Литвы 
и Эстонии. Восточноевропейские 
мигранты такие же неприхотливые, 
как африканские, но они гораздо 
безопаснее - это отлично понимают 
и в Германии, и в Британии.

Грузия и Украина продолжат те-
рять территории и людей, если не 
восстановят дружеские отношения 
с Россией, - это очевидно. Турция 
ведет активную работу в грузинской 
Аджарии. Венгрия претендует на по-
ка украинское Закарпатье, Польша - 
на Львов, Румыния - на Черновцы 
и Одесскую область.

В отсутствие нормальных эконо-
мических связей с Россией Грузия 
и Украина будут становиться все 
беднее и беднее, пока их граждане 
сами не запросятся под чью угодно 
власть, лишь бы жить хоть чуточку 
побогаче.

Без Москвы эти страны обрече-
ны на исчезновение с политической 
карты мира, а затем растворятся сре-
ди соседей их народы.

Грузия 
и Украина 
без России 
обречены

 ■ ПОЛИТИЧЕСКАЯ СРЕДА
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Василий ПОЛИКАРПОВ

На территории 
приморского 
национального 
парка «Земля 
леопарда» 
обнаружили сразу 
четыре новых 
грибообразных 
организма.

Миксомицеты – а 
именно их и обнаружи-
ли в Приморье ученые 

Московского государ-
ственного университета
– существа, родствен-
ные почвенным амебам.
Размножаются почти
как грибы – спорами,
поэтому их называют
грибообразными орга-
низмами. Однако эти,
с позволения сказать,
грибы умеют передви-
гаться – фактически
«шагать». Они стоят на
рубеже между расти-
тельным и животным

царствами, в связи с
чем их иногда называ-
ют «грибы-животные».

Все началось с того,
что специалисты-ми-
кологи для анализа со-
бирали в Приморье на
территории националь-
ного парка различные
образцы: кору деревьев,
кустарники и лианы. За-
тем в лаборатории они
исследовали получен-
ный материал. На одном
из образцов лиан они и 
нашли шагающие гри-
бы-животные.

Всего исследователи
выявили четыре вида
миксомицетов, которые
ранее не встречались
на территории России.
Один из них, Stemonaria
rufipes (Стемонария
красноногая), оказался
особенно редким: ра-
нее его встречали лишь
в Японии и Коста-Рике.

Эти находки не на
шутку заинтересовали
ученых. Хотя у грибов-
животных нет мозга и
органов чувств, они мо-
гут медленно ползать в
поисках пищи, «ша-
гать», непрестанно ме-

няя свою форму. Более
того: эти удивительные
организмы умеют на-
ходить выходы из лаби-
ринтов, решать голово-
ломки и обучаться.

– Природа юга При-
морского края хорошо 
подходит для иссле-
дований новых видов 

миксомицетов. Это 
настоящий центр био-
разнообразия, терри-
тория, не затронутая 
последним оледенени-
ем, – рассказал маги-
странт биологического 
факультета МГУ имени 
М.В. Ломоносова Фёдор 
Бортников.

Полностью завершить
обработку собранных 
материалов планируется
в 2019 году. Не исключе-
но, что московские ми-
кологи обнаружат еще
несколько удивитель-
ных организмов, пора-
жающих воображение
ученых.

10
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Георгий ЧЕРКЕЗЕШВИЛИр

Главная футбольная команда 
Приморья начнет новый сезон 
под своим историческим 
именем – «Луч». «Желто-
синие», наконец, убрали из 
названия бывшего спонсора.

Клуб все-таки успел в короткие сроки
оформить все необходимые для переимено-
вания документы, а 13 июля ФНЛ официаль-
но признала «Луч» (Владивосток) участником
Первенства России по футболу среди команд
клубов Футбольной национальной лиги.

Что касается логотипа, то он остался
прежним, но только без слова «Энергия».
Ранее команда объявляла конкурс на новый
логотип. Вот только ни один из семи пред-
ложенных эскизов не набрал даже половины
голосов болельщиков.

В то же время 53% принявших участие в
голосовании высказались за присутствие на
эмблеме «Луча» тигра. Вариант-финалист,
набравший около трети голосов, ни клуб, ни
спонсоров, ни фанатов не устроил. Поэтому

команда приняла компромиссное решение
– оставить старый логотип, под которым
клуб выступал с 2003 года, но убрать из
него слово «Энергия».

Первую официальную игру под своим исто-
рическим именем наша команда проведет
17 июля на своем поле против ФК «Химки».
Именно этим матчем в России откроется
новый футбольный сезон. Игра начнется
в 19:00.

Елена КРАЙНЕВА

Столица Приморья 
«расцвела» 
по программе 
озеленения.

Владивосток украсили 
сотни нарядных клумб. 
Цветники появились на ули-
цах Кирова, Харьковской, 
Луговой, в парке Победы, 
скверах на Борисенко и 
Гайдамаке, на Спортивной, 
Калинина, Светланской, 
Нейбута и по многим дру-
гим адресам.

По информации специ-
алистов муниципального 
предприятия «Содержание
городских территорий», 
227 358 цветов различных 
сортов высажено в этом 
году. Программе озелене-
ния города уделено особое 
внимание в соответствии с 
поручением главы столи-
цы Приморья Виталия 
Веркеенко:

– Программа озеленения 
города рассчитана на не-
сколько лет, планируем с 
каждым годом увеличивать 
количество высаживаемых 
деревьев и цветов, – заявил 
мэр Владивостока ранее.

Новые кустарники и дере-

вья появились в Чеховском, 
Курсантском скверах, на 
Магнитогорской, в парке 
Победы, скверах Суханова, 
Муравьева-Амурского, Веры 
и надежды, на улицах Рус-
ской, Калинина, Уборевича, 
площади Луговой.

К подбору цветов, кото-
рые радуют глаз горожан 
и гостей краевого центра, 
подошли продуманно, с 
тем, чтобы нарядные клум-
бы оставались такими до 
самых холодов. Поэтому 
лидерами цветочного «хит-
парада» в этом году стали
бегония, сальвия (больше 
известная как шалфей), пе-
туния и бархатцы.

– Этим сортам наиболее
комфортно в нашем клима-
те, – рассказали в управле-
нии дорог и благоустрой-
ства городской администра-
ции. – Плюс ко всему у них
продолжительный период
цветения, а также яркая
раскраска, что позволяет
формировать красивые ком-
позиции.

Озеленители Владивосто-
ка уже думают о перспекти-
ве. Для того, чтобы в День
Победы в 2019 году город
был расцвечен цветущими
тюльпанами и нарциссами,
специалисты готовят луко-
вичные растения к высадке
«под зиму».

 ■ НА ФУТБОЛЬНЫХ ЭТАЖАХ

 «Луч» остался без «Энергии»

СПРАВКА «КП»:

«Земля леопарда» – это две соседствующие особо 
охраняемые природные территории: созданный в 1916 
году заповедник «Кедровая падь» и национальный парк 
«Земля леопарда». Здесь, в кедрово-широколиственном 
царстве, тщательно охраняют популяцию дальневосточ-
ного леопарда и амурского тигра.

 ■ ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

На улицах высадили сотни тысяч 
бегоний, бархатцев и петуний

Клумбы останутся нарядными 
до самых холодов.
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На «Земле леопарда» выросли На «Земле леопарда» выросли 
шагающие грибы-животныешагающие грибы-животные

Миксомицеты – действительно удивительные организмы

Примерно так выглядят эти 
шагающие грибы-животные.
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Александр ВАСИЛЬЕВр

Корреспондент 
«Комсомольской 
правды» решил 
провести социальный 
эксперимент – и 
проверить, насколько 
трудно россиянину 
в возрасте найти 
новую работу.

Повышение пенсионного
возраста россиян все еще яв-
ляется самой горячей темой
для обсуждения у наших со-
отечественников. Эксперты
всех мастей ломают копья,
закидывая друг друга дово-
дами и аргументами, про-
стые люди ожесточенно спо-
рят на кухнях и в соцсетях…
Однако есть от всей этой по-
лемики и своя польза: впер-
вые за долгие годы у нас за-
говорили про трудности с
работой для людей так на-
зываемого предпенсионного
возраста. То, что в пятьдесят
с плюсом лет трудно устро-
иться в нормальное место
– ни для кого, в общем-то,
не секрет. Но вот говорить
об этом было как-то не при-
нято. Корреспондент «Ком-
сомолки» решил проверить:
действительно ли работода-
тели не рады россиянину в
возрасте?

КРУГОМ ОБМАН
Знакомьтесь – Анатолий

Евгеньевич Панайотов. Этого
человека я специально вы-
думал для нашего материала.
Он – сварщик и имеет стаж 
работы по профессии боль-
ше 30 лет. А самое главное

– ему 53 года с хвостиком.
Анатолий недавно начал

искать работу, но все без-
успешно. Даже с его опы-
том и профессией, которая
во Владивостоке очень вос-
требована, работодатели не
спешат отвечать на резюме,
разосланное на все популяр-
ные сайты по поиску рабо-
ты. За 7 дней мои страницы
посмотрело 56 человек, а в
контакты заглянуло около
десятка. Однако не успел
я расстроиться за свое
альтер эго, как на по-
чту упало первое пред-
ложение.

С первых строк пись-
ма текста стало ясно,
что нашему слесарю
предложили не абы какую
должность. Ему посулили
престижное место в кресле
помощника руководителя
крупной компании. Зар-
плата немалая – 50 тысяч
рублей!

С нетерпением я схватил
телефонную трубку и бы-
стро набрал номер. На зво-
нок мне ответил молодой
человек:

– Здравствуйте, – говорю
я измененным кряхтящим
голосом. – Звоню на ваш
отклик по моему резюме. Я
подавал на вакансию свар-
щика, а мне предлагают от
вас солидное место помощ-
ника руководителя. Куда ид-
ти, уже хочу получать по 50
тысяч!

– А… да, мы отправляли.
Ну, смотрите, компания у 
нас коммерческая, направ-
лений два – это торговля и
услуги. У нас в администра-
тивный отдел требуется че-
ловек. В ваши обязательства
будет входить разбиратель-
ство со всеми приходящими
административными вопро-
сами.

– То есть вас не смущает,
что я раньше работал только
сварщиком?

– Нет, все нормально, –
радостно отвечают мне на
другом конце линии.

– А еще вопрос: мне уже 53 
года, я все равно подхожу?

– Да. Слушайте, я вам сей-
час продиктую адрес: Ком-
сомольская, 1, 8 этаж, офис 
816.

Бежать в престижное ме-
стечко на Дальпрессе я сразу 
не стал и решил посмотреть 
информацию об этой ком-
пании. Адрес нашелся бы-
стро, так же быстро стало яс-
но – это сетевой маркетинг. 
Фирма постоянно меняет 
свои названия и рассылает 
на адреса соискателей за-
манчивые предложения. За-
канчивается все одинаково: 
пространное собеседование 
на двадцать минут, а в конце 
– предложение «купить нашу 
замечательную продукцию». 
Вот так и дурят нашего запя-
тидесятелетнего брата.

Но – долой уныние! Свар-
щик, как показывает практи-
ка, никому во Владивостоке 
не нужен. Вместе с тем, не-
давние перспективы стать за-
местителем директора еще 
витают в голове… Решено: 
попытаемся устроиться на 
должность менеджера по оп-
товым продажам. Там как раз 
работает программа обуче-
ния, а наш Анатолий Евге-
ньевич – хваткий на новый 
опыт человек.

На другом конце снова
звонкий молодой голос.
На этот раз – женский. Де-
вушка немного рассказала
о вакансии, а потом уже
поинтересовалась моими
навыками. Итак, что же
умеет Анатолий Евге-
ньевич Панайотов? Он
умелый пользователь
компьютера (сын на-
учил), без проблем на-

ходит общий язык с людьми, 
имеет опыт в инвентариза-
ции и работе с документами. 
Однако после слов о возрасте 
интерес к персоне моего аль-
терэго пропал. Напоследок 

мне предложили отправить
свое резюме на почту.

То же самое произошло,
когда я попытался устро-
иться в банк на должность
специалиста контактного
центра. Работа, казалось бы,
простейшая – но нужны туда
только молодые и активные.

«МЫ ИЩЕМ ЛЮДЕЙ
ДО 40 ЛЕТ»

Разочаровавшись в соб-
ственных перспективах, я
попытался устроиться про-
давцом-консультантом в
компанию по продаже ав-
томобилей. Там продаются
машины многих популярных 
марок, а зарплата составляет
40 тысяч рублей.

– Здравствуйте, по какому 
вопросу звоните? – прозву-
чал солидный мужской бас.

– Хотел бы устроиться в
вашу компанию, – продол-
жаю я общаться все тем же
сипловатым голосом.

– А какой опыт продаж 
имеете?

– Продавал технику для
активного отдыха: квадро-
циклы Yamaha Grizzly, BRP
Can-Am Outlander, в мага-
зине «Дискавери», – не те-
ряюсь я.

– «Дискавери»? Не знаю
такого. Это точно во Вла-
дивостоке?

– Да-да, это на Снеговой,
но только я там лет 10 назад
работал. Хотя я все равно хо-
рошо технику помню, – про-
должаю я соблюдать легенду.

– А, ну хорошо, можно по-
общаться с вами. Вы когда
сможете подъехать?

– Я еще сразу хотел уточ-
нить: мне 53 года, у вас берут
в таком возрасте на работу?

Тут собеседник начал
сбивчиво оправдываться:
мол, основная группа работ-
ников в компании моложе.

– Мы ищем людей до 40
лет, работа достаточно ак-

тивная, поэтому извините,
– резюмировал мой несо-
стоявшийся работодатель.

В общем, с моими 53 года-
ми делать там оказалось не-
чего. Профессия закрылась
для меня аж 13 лет назад.

ЕСТЬ ЛИ НАДЕЖДА?
В принципе, в России че-

ловек с возрастом за 50 мо-
жет найти работу. Вот толь-
ко выбор специальностей
для него не богатый, и ча-
ще всего ему не приходится
рассчитывать на высокую
зарплату. Начальник отде-
ла трудоустройства и про-
грамм содействия занятости
Светлана Нестеренко расска-
зала «Комсомолке», что се-
годня происходит на рынке
труда.

– Доля трудоустроенных 
людей за 50 лет ниже, чем у 
остальных категорий. В ос-
новном работодатели ори-
ентированы на молодых с
опытом работы. Они легче
обучаются, у них меньше за-
болеваний, они более мо-
бильные. Сложно сказать,
есть ли профессии, на кото-
рые людям легче устроиться.
Многое зависит от образо-
вания. С другой стороны, у 
нас пенсионеры чаще тру-
достроустроены, чем люди
предпенсионного возраста.
Здесь все просто: они полу-
чают пенсию и у них меньше
притязаний к зарплате. Они
легко соглашаются на вакан-
сии даже не по своей специ-
альности, – рассказала она.

Светлана Нестеренко до-
бавила, что у людей пред-
пенсионного возраста еще
нет дополнительного дохо-
да, поэтому им нужно за-
рабатывать и желательно
устраиваться на специально-
сти по профессии. Поэтому 
найти в этом возрасте работу 
не охранником или дворни-
ком людям за 50 сложнее.
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Приморье

Ни слова о возрасте: как найти Ни слова о возрасте: как найти 
работу, если тебе за 50работу, если тебе за 50

Многих работодателей отпугивает возраст работника.

ТОЛЬКО 
ЦИФРЫ:

По оценкам экспер-
тов, в России насчитыва-
ется до 4 миллионов без-
работных (хотя официаль-
ные данные ниже). 20 %
безработных – это мо-

лодежь от 18 до 
24 лет.

 ■ СПРАВКА «КП»:

В Приморье легче всего 
работу найти работу Артёме, 
Владивостоке, Находке и Ус-
сурийске. На них приходится 
80% от общего числа вакансий 
в Приморье. Там же зафикси-
рован самый низкий уровень 
безработицы – 0,9 %. 

«Сетевики» не упускают шанса кого-нибудь надурить.

Ал
ек

се
й 

БУ
ЛА

ТО
В

Kr
am

at
or

sk
.IN

FO



12 Россия
www.kp.ru
17.07.2018 Расследование «КП»: трагедии «Дома-2»

Александр РОГОЗА,  
Семен ЕЛЕНИН

Корреспонденты 
«КП» пытались 
разобраться 
в жизни и смерти 
бывшей участницы 
«Дома-2» Анастасии 
Тарасюк.

Тело 24-летней брю-
нетки нашли под окна-
ми элитной высотки на 
Минской улице (район 
«Мосфильма»). Экс-
участница «Дома-2» 
Настя Тарасюк выпала 
с 19-го этажа. Шансов 
выжить не было.

Она переехала в съем-
ную квартиру с шикар-
ной мебелью пару дней 
назад, собиралась в оче-
редное путешествие на 
юг... И вдруг... 

ЧТО ГОВОРЯТ?
После смерти Насти 

во многих телешоу по-
сыпались шокирующие 
подробности. Якобы она 
была беременна (наш 
источник в следствии 
подтвердил, что это не 
так). А ее бойфрендом 
оказался высокопо-
ставленный сотрудник 
полиции, которого на-
кануне задержали за 
взятки и превышение 
должностных полно-
мочий. Он был против 
беременности любовни-
цы, потому как женат. 
Настя хотела рожать, 
пусть и для себя. Друзья 
предполагают, что по-
лицейский мог решить 
избавиться от этой про-
блемы и, даже находясь 
в изоляторе, нашел от-
морозка, который все 
сделал...

Найти этих друзей не 

составило труда. Они 
охотно раздают интер-
вью. Кто-то за гонорар, 
а кто-то за лишнее упо-
минание (в этом случае 
подписчиков в соцсетях 
будет больше).

«ЖИЛИ БЕДНО»
В «Дом-2» Настя по-

пала в 19 лет. Приехала 
на кастинг из подмо-
сковной Шатуры. Кро-
хотный, серый, скучный 
городок.

Кастинг прошла, но 
продержалась на проек-
те всего несколько дней. 
Домой возвращаться не 
хотела. Какое-то время 
пожила с актером Аль-

бертом Резиным в его 
красногорской квар-
тире. Он тоже экс-
участник «Дома-2».

- Настя хотела успе-
ха, - рассказывает Аль-
берт. - По ее плану, мы 
должны были вернуться 
на проект, стать парой 
и продержаться там как 
можно дольше. А я не 
мог. Были другие дела. 
В итоге расстались. 

- Своего папу она ни-
когда не знала. А мама 
ею не интересовалась. У 
нее появился мужчина, 
и на дочь она не обра-
щала внимания, - вспо-
минает певица Карина 
Красавина, еще одна 

участница «Дома-2». - 
Настя рассказывала, 
что в Шатуре они жили 
бедно. Ее воспитывала 
бабушка. А мама даже 
и не знала, где ее дочь.

И ГДЕ ЛЮБОВНИК-
ПОЛИЦЕЙСКИЙ?

- Рассказывают, что 
после неудачи на теле-
проекте ТНТ Настя по-
пала в эскорт.

- Бред! - отрезает 
Красавина. - После ее 
смерти появилось очень 
много небылиц.

- А как же любовник-
полицейский, беремен-
ность?

- У нее был очень бога-
тый мужчина, который 
ее всем обеспечивал. 
Но он из мира бизнеса. 
Женат, у него дети. Да, 
Настя была его любов-
ницей, и он не собирал-
ся на ней жениться. Но 
все-таки она была по-
настоящему любима. 
Настя не работала. Этот 
мужчина оплачивал ей 
квартиру в элитном 
доме, давал деньги на 
одежду и текущие рас-
ходы, возил отдыхать 
за границу. Незадолго 
до смерти Настя лета-
ла с ним в Таиланд. Го-
ворила, что вскоре они 
собираются на Бали. А 
про беременность я бы 
точно знала. 

Рассказ Карины рису-
ет картинку, идеальную 

для бывшей участни-
цы шоу. Она получила 
сладкую жизнь без вся-
ких хлопот.

- Настя иногда гово-
рила о своей смерти, - 
вспоминает Карина. - 
Шутила, что не хотела 
бы дожить до дряхлой 
старости. «Когда я умру, 
я хочу, чтобы обо мне 
все говорили, чтобы 
моя смерть не была бес-
полезной». Мы счита-
ли, что это временные 
какие-то всплески на-
строения. Вообще она 
была очень мнительным 
и ранимым человеком. 

Настю Тарасюк похо-
ронили на Троекуров-
ском кладбище в Мо-
скве. Все расходы взял 
на себя тот мужчина. 
(Новая могила там сто-
ит до 2,5 млн. рублей. - 
Авт.) Из Шатуры на 
похороны приезжала 
только бабушка Насти.

ДЕЛО НЕ В ШОУ
За последние полго-

да в Москве трагически 
погибли сразу несколь-
ко девушек, пытавшихся 
построить свою любовь. 
В конце 2017-го пропала 
без вести экс-участница 
проекта 30-летняя Ма-
рия Политова. Ее со-
житель рассказывал, 

что в последнее время 
она была в депрессии. 
Ее тело нашли в дачном 
поселке в Подмосковье. 
Никаких следов кри-
минала. Запила анти-
депрессанты алкоголем.

Этим летом подряд - 
Анастасия Тарасюк, По-
лина Лобанова. 20-лет-
няя Полина умерла  
4 июля после бурной ве-
черинки в клубе (см. «А в 
это время»).

Красивые девушки. 
В Инстаграмах мель-
кают пляжи, декольте, 
букеты цветов. И тыся-
чи подписчиц, которые 
тоже хотят яркой жизни. 
Учиться и работать - для 
неудачников. 

- Дело не в «Доме-2». 
Проблема в поколе-
нии, - считает Кари-
на Красавина. (Она, к 
слову, на среднестати-
стическую участницу 
телепроекта вообще не 
похожа. Скорее исклю-
чение, без напускного 
гламура и позерства в 
соцсетях. Песни пишет, 
рисует.) - Дети одино-
ки, потому что не нужны 
своим родителям. Я лич-
но знакома с ситуацией - 
в Москве одна мамаша, 
едва только у дочери 
грудь выросла, лет в 16, 
убедила ее пойти рабо-
тать в стрип-клуб. Мать 
отпускала ее в клуб под 
расписку, потому что та 
была еще несовершен-
нолетняя. Понятно, что 
это от нищеты. Но это 
же родная мать!

О смерти Полины Лобановой мы уже 
писали (читайте на kp.ru). Ее биография 
чем-то напоминает историю Насти Тара-
сюк. Она тоже из небольшого подмосков-
ного городка (Серпухов), тоже росла без 
родителей (они рано умерли, Полину вос-
питывала старшая сестра), а на «Дом-2» 
приехала, чтобы покорить Москву. Тело 
Лобановой нашли в ванной комнате квар-
тиры ее приятеля. Накануне они отдыхали 

в ночном клубе. Там Полине стало плохо. 
Друг отвез ее к себе домой. А через не-
сколько часов девушка умерла. По сло-
вам источников в правоохранительных 
органах, - от передозировки наркотиками.

Подруга Полины Татьяна Графова (как 
вы понимаете, тоже бывшая участница 
«Дома-2») рассказала «КП», что «химию» 
в клуб принес тот самый друг, у которого 
в квартире Полина и умерла. Что он до 
последнего не вызывал «Скорую помощь». 
Что он - сын богатого папы и его теперь 
всеми силами пытаются от этой истории 
отмазать.

А на днях стало известно, что пока се-
стра и самые близкие друзья хлопотали 
с похоронами, кто-то обчистил съемную 
квартиру, где жила Полина. Со слов се-
стры, унесли 3 млн. рублей, которые 
Лобанова-младшая копила на машину.

- Я все знаю от и до, знаю, кто и что 
сделал, - заявила нам сестра погибшей 
Василиса Лобанова. - Я сама расследую 
гибель своей сестры. Я потом все расска-
жу. Но сейчас еще не время.

У Альберта Резина своя точка зрения.
- Конечно же, молодые ребята едут на 

проект прежде всего за славой. Потому 
что слава может принести деньги. Но по-
лучается только у 5 процентов. Осталь-
ные остаются в итоге никем. Вы просто 
не представляете себе, что это такое. Я 
тоже пробыл на проекте недолго. Но по-
том я еще несколько недель чувствовал, 
как это работает. Я шел по улице - и меня 
узнавали. Заходил в метро, и тетеньки мне 
улыбались - «ой, а мы вас видели!» - и про-
пускали меня через турникет бесплатно. 
Полицейские на улице со мной фоткались, 
просили записать на видео какой-нибудь 
привет жене или девушке. Сносит крышу. 
Но если ты на этом остановишься, это 
провал. Ты же еще ничего не добился! 
Пройдет две недели, и тебя все забудут. 
Поэтому нужно что-то постоянно делать.

- Действительно многие участницы 
проекта потом оказываются в эскорте?

- Большинство идут на шоу с конкрет-
ной целью - засветиться на телике и найти 
себе богатого мужика. Не мужа. Просто 
папика, который будет всем обеспечивать. 
Главное - попасть на ТВ, чтобы было видео 
с твоим участием, которое можно потом 

показывать где надо. У тех, кто не готов 
дальше уходить куда-нибудь в творчество, 
работать, путь один. Многие девчонки по-
том попадают в эскорт-агентства. Там при-
ставка «экс-участница «Дома-2» ценится. 
Это на ступень выше, чем все остальные. 
Когда говорят, что эскорт - это не проститу-
ция, мне смешно. А что же это? Она и есть.

- Для едущих на кастинги парней и 
девчонок главный образец для под-
ражания - Ольга Бузова? Когда-то са-
ма была участницей проекта, потом 
доросла до ведущей. А сейчас имеет 
многомиллионную армию фанатов, 
рубит бабки на рекламе и ведении 
корпоративов, теперь вот стала поп-
звездой, клипы записывает.

- Не Бузова. Все-таки Бузова пашет. 
Чтобы добиться успеха, она много работа-
ет. А молодежь работать не хочет. Хочет-
ся, чтобы все само собой тебе на голову 
свалилось. Для поколения главный герой 
скорее Виктория Боня. Приехала простая 
девочка из провинции (из Читы.  - Авт.), 
продержалась год в «Доме-2», потом на-
чала встречаться с олигархами и милли-
ардерами, родила от одного ребенка. А 
теперь просто блистает.
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24-летней Насте Тарасюк хотелось  
красивой беззаботной жизни,  

но все оборвалось в одну секунду.

«Хочу, чтобы обо мне  
все говорили, когда я умру»

 ■ ОТКРОВЕНИЯ УЧАСТНИКА «ДОМА-2»

От славы сносит крышу

Полный текст - на сайте kp.ru
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А В ЭТО ВРЕМЯ

Сестра погибшей 
Полины Лобановой 
будет искать 
убийцу сама

Еще одна жертва красивой 
жизни - Полина Лобанова.  

И тоже приехала из провинции.
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ИТОГО?

Складываем все цифры. Если считать про-
гноз правительства по нижней планке, доход 
на мундиале - 925 млрд. руб., по верхней - 
1,225 трлн. руб.

А потратили мы на его подготовку, по дан-
ным правительства, 685 млрд. руб. То есть чи-
стый заработок - 240 - 540 млрд. руб. - значи-
тельно превосходит даже прогноз McKinsey.

Но это все прогноз. А реально на сегодня 
получили лишь 175,5 млрд. руб. - билеты и 
траты уже уехавших туристов. И пока мы в 
убытках почти на 509 млрд. руб. Но это пока.

За последние 25 лет лишь двум странам 
удалось окупить затраты на проведение чем-
пионата мира по футболу. В 1994 году США 
умудрились потратить на подготовку всего-то 
$30 млн. - на переделку бейсбольных стадио-
нов на футбольные. Инвестиции окупились 
одной лишь продажей билетов.

В 1998 году Франция израсходовала $1,6 
млрд. Сумма перекрылась доходами от биле-
тов и потраченным в стране болельщиками.

Условно на мундиале заработала Германия 
в 2006 году. Инвестиции в инфраструктур-
ные проекты делались государством вместе 
с частными компаниями. Стадионы рекон-
струировали только у богатых команд. Мун-
диаль окупился, хотя и не сразу.

Все остальные - Бразилия, ЮАР, Корея и 
Япония, Италия - остались в глубоком ми-
нусе. Хуже всех пришлось корейцам - они не 
смогли вдохнуть жизнь в стадионы, большая 
часть арен сейчас не используется.

У нас такого точно не будет. Просто в Корее 
не особо любят футбол, поэтому и стадионы 
оказались не нужны. В России же после ЧМ 
популярность футбола резко возросла, им 
стало интересоваться 76% населения - бо-
лее чем достаточно, чтобы заполнить новые 
арены болельщиками. 

Олег АДАМОВИЧ

Меркантильный 
спецкорреспондент 
«КП» попытался свести 
дебет с кредитом 
проекта «ЧМ-2018».

184 млрд. рублей - столько, 
по подсчетам американско-
го консалтингового агент-
ства McKinsey, составит 
чистый заработок России на 
мундиале, то есть за выче-
том расходов на проведение. 
А швейцарские аналитики из 
компании Swiss Appraisal дают 
прямо противоположную оцен-
ку: полагают, что чемпионат 
для нас абсолютно убыточен - 
отбить удастся лишь 10% по-
траченного.

Кому верить? Да никому не 
нужно. Сами посчитаем. 

ДОХОДЫ ОТ БИЛЕТОВ
Номинальная стоимость 

всех билетов на 64 матча мун-
диаля - 48,5 млрд. рублей. Ор-
ганизаторы отчитались, что 
продали 100% мест. Соглас-
но правилам, сбор делится 
между FIFA и принимающей 
страной.

Как? По каждому кон-
кретному чемпионату дого-
вариваются отдельно. А итог 
торга не афишируют. Вот и 
на этот раз официально ни-
где не говорилось, сколько 
России достанется с билетов. 
Правда, страна-организатор 
всегда получает большую 
часть. Четыре года назад, на 
прошлом мундиале, Брази-
лия получила 87% , а FIFA - 
13%. Допустим, что в 2018 
году пропорции останутся 
теми же.

Итого: 42,2 млрд. рублей.

ТРАТЫ ИНОСТРАННЫХ 
ТУРИСТОВ

Матчи чемпионата посе-
тили 570 тысяч иностранных 
болельщиков. В среднем каж-
дый из них пробыл в России 
12 дней.

По оценкам организато-
ра мундиаля АНО «Оргко-
митет «Россия-2018», один 

зарубежный фанат в день 
тратил 17,7 тысячи рублей. 
Сюда входит проживание-
питание, пиво в барах, такси, 
матрешки и мороженое рус-
ским девушкам. Суммарно 
болельщики оставили в Рос-
сии 121 млрд. рублей.

Но это еще не все. По ста-
тистике, всего иностранцев 
на любой мундиаль приез-
жает на 10% больше, чем 
непосредственно посещаю-
щих матчи болельщиков. 
Этот каждый одиннадцатый 
не интересуется спортом, а 
приехал просто потусить за 
компанию. Траты таких со-
провождающих (те же 17,7 
тыс. рублей) мы тоже учли в 
итоговой сумме.

Итого: 133 млрд. рублей.

ЗАРАБОТКИ  
В ПЕРСПЕКТИВЕ

После мундиаля нам остал-
ся «имидж страны». Актив 
виртуальный - сам по себе 
на хлеб не намажешь. А вот 
в сочетании с вновь постро-
енными стадионами, аэро-
портами, отелями и прочей 
инфраструктурой - вполне 
возможно. Впрочем, реаль-
ный эффект все это, по оцен-
кам правительства, даст не 
раньше 2023 года. Так на чем 
и сколько мы заработаем за 
следующие пять лет?

◆ Прогноз правительства: 
200 - 350 млрд. рублей - дохо-
ды от дополнительного тур-
потока. 

Крупное спортивное со-
стязание действительно по-

вышает интерес к стране. 
Так было после мундиалей в 
Германии, Бразилии. Хотя 
в Италии после Олимпиа-
ды 2006 года и в ЮАР после 
футбольного чемпионата 2010 
года туристов стало меньше.

По мнению Всемирной 
туристической организации 
ООН, Россия западными 
туристами сильно недооце-
нена. Но одних гостиниц и 
аэропортов мало, чтобы за-
манить миллионы иностран-
цев. Нужны экскурсионные 
маршруты, хорошие пере-
водчики, путеводители и ку-
ча всего прочего. Если удаст-
ся докрутить туристическую 
инфраструктуру - получим 
приток иностранцев. Прав-
да, для этого потребуются 

дополнительные инвести-
ции.

◆ Прогноз правительства: 
550 - 700 млрд. рублей - эко-
номический эффект постро-
енной инфраструктуры и спор-
тивных объектов.

Грядущий эффект от новых 
аэропортов, стадионов и до-
рог явно переоценен.

Первое - у Волгограда, Са-
ранска, Калининграда нет 
своих футбольных команд 
уровня премьер-лиги. Для 
этих городов стадионы мун-
диаля за 11 - 15 млрд. рублей 
просто не нужны. Возможно, 
когда-нибудь арены и помо-
гут вырастить топовых фут-
болистов, но пока они лягут 
тяжелым бременем на мест-
ные бюджеты. И расходы на 
лишний большой стадион - 
200 - 300 млн. руб. в год - про-
сто не окупятся в обозримом 
будущем.

Второе - инфраструктура 
региона лишь косвенно влия-
ет на экономику. Конечно, с 
хорошими дорогами, аэро-
портами, новыми электро-
сетями развивать предприни-
мательство проще. Но важен 
еще и бизнес-климат. Имидж 
власти в глазах инвесторов 
после мундиаля вряд ли из-
менился: тяга к откатам, рей-
дерским захватам, да и про-
сто бюрократия никуда не 
исчезли.

Третье - по данным оргко-
митета чемпионата, во вре-
мя подготовки и проведения 
было создано 220 тысяч до-
полнительных рабочих мест. 
Теперь этих людей надо чем-
то занять - услуги большин-
ства из них после заверше-
ния мундиаля не нужны. Те 
же строители, которые воз-
водили стадионы, проклады-
вали дороги, уже без работы.

ЧМ-2018: итоги

О том, что будет со стадионами, 
отстроенными  
в городах России к мундиалю, - 
на сайте kp.ru
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Сможет ли Россия 
заработать на мундиале
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Доходы FIFA

Заработает ли страна-организатор на мундиале
 или уйдет в минус - Международная федерация 
никогда не остается внакладе.

310 млрд. рублей - 
от продажи прав 
на трансляцию матчей 
и деньги спонсоров.

9,9 млрд. рублей - 
гонорары от создателей 
компьютерных 
спортивных игр EA Sports.

6,3 млрд. рублей - доля от продажи билетов (предполагаемая).

70 млрд. рублей - продажа прав 
на использование символики FIFA, 
права на размещение и обслуживание 
гостей, выручка от прочих продаж.

ИТОГО: 396,2 млрд. руб.

ВСЕГДА В ПРИБЫЛИ

Как отмечали победу во Франции 
и кто из звезд отметился на 

финальном матче в «Лужниках», 
читайте на 
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Сотни тысяч французов 
праздновали победу на Елисейских
Полях. А потом полыхнуло...

Подробности, больше 
фото и видео - 
на сайте kp.ru

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергргеей ККИРИРИЛЛОВр

Французы после победы их сборной 
в финале ЧМ над Хорватией - 4:2 
всю ночь стояли на ушах. 

Люди вышли на улицы и праздновали до утра. Но сразу 
в нескольких городах нескончаемое ликование переросло 
в беспорядки. Французские СМИ передают, что атмосфе-
ру всеобщего эмоционального подъема на Елисейских 
Полях испортили хулиганы, которые стали бросать камни 
в полицейских и прохожих. В центре Парижа молодежь 
грабила магазины и сожгла несколько машин.

Любопытно, что магазин с клубной символикой ПСЖ 
защищали от вандалов сами болельщики этого знамени-
того парижского клуба, за который, кстати, выступает 
новая звезда Килиан Мбаппе.

Неспокойно было и в Марселе, где получили травмы 
два полицейских и было задержано несколько десят-
ков человек. Полыхало в обычно спокойных Гренобле, 
Лионе, Руане... Всего же для охраны порядка было за-
действовано по всей Франции более 4 тысяч силовиков, 
которым к утру удалось утихомирить разбушевавшихся 
болельщиков.

К сожалению, не обошлось без жертв - один парень, 
празднуя победу, упал с грузовика и разбился насмерть...

И все же большинство проявлений радости проходило в 
мирном русле. К примеру, французское метро временно 
переименовало в честь героев несколько станций под-
земки. Станцию «Шанз-Элизе Клемансо» теперь носит 
имя главного тренера Дидье Дешама - «Дешам-Элизе 
Клемансо». В честь наставника появилась и другая оста-
новка - «Нотр-Дидье-Дешам» (в переводе - «наш Дидье 
Дешам»). А вот станция «Виктор Гюго» теперь ассоции-
руется с вратарем сборной - «Виктор Гюго Льорис».

Последний раз Франция так радовалась 20 лет назад, 
когда Зидан, Дешам и компания впервые взяли Кубок 
мира, отмечают французские СМИ.
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Александр ГАМОВ,
Кирилл СЕРОВр

- Леонид Арнольдо-
вич, ваш стадион был
единственным частным
объектом, который был
задействован под игры
чемпионата мира. Как 
вы и спартаковская аре-
на перенесли нашествие
болельщиков из разных
стран? И не нужен ли ей
теперь косметический
ремонт?

- Ремонт, конеч-
но, нужен, потому 
что мы перестраива-
ли его под требования
ФИФА, теперь нужно
его адаптировать под
требования российской
Премьер-лиги. Так что,
конечно, какие-то за-
траты мы несем в этом 
деле. Но в целом для
нас, конечно, большая
гордость, что наш ста-
дион был на чемпиона-
те мира. В частности, в
официальных отчетах,

которые выпускает ФИ-
ФА, было написано, что
стадион - один из луч-
ших.

- Мы вас с этим по-
здравляем. Как и с
окончанием чемпиона-
та. В сборной были три
спартаковца - Илья Ку-
тепов, Роман Зобнин,
Александр Самедов. Вы
дадите им какой-то до-
полнительный отдых?

- Они отдыхают. И
они появятся только
после сборов. Им дали
больше чем две недели.
Они присоединятся к 
команде буквально пе-
ред началом чемпионата
России (стартует 28 ию-
ля. - Ред.). Уже не будет 
подготовки.

- Артем Дзюба тоже
воспитанник «Спарта-
ка». Не собираетесь ли
вы его вернуть в родные 
пенаты? У Дзюбы боль-
шой потенциал...

- Нет, не собираемся.
Насколько я знаю, он

сейчас думает про зару-
бежную карьеру.

- Ну и Станислав Чер-
чесов тоже спартаковец. 
В какие-то моменты у 
нашей сборной просма-

тривается спартаковский
стиль - быстрый, комби-
национный, амбициоз-
ный. Может, и Станисла-
ва Черчесова пригласить
обратно?

- Я думаю, что он бу-
дет очень полезен для
сборной.

- Что вам больше все-
го запомнилось на этом
чемпионате?

- Во-первых, прекрас-
ные стадионы, которые
были построены к ЧМ. Я
был на пяти аренах, могу 
сказать, что они очень
хорошего качества. Это
громадный вклад в раз-
витие футбола. И вто-
рое - очень хорошая ор-
ганизация, люди были
очень дружелюбны. Не-
смотря на ту истерику,
которая нагнеталась в
западных средствах мас-
совой информации, все
прошло красиво, гладко.
Собственно говоря, это
был настоящий празд-
ник футбола.

- Вы всматривались
только в лица футболи-
стов и тренеров или в
лица болельщиков тоже?

- И в лица болельщи-
ков, конечно.

- Что Россия получи-
ла благодаря чемпионату 
мира?

- Получила гордость
за свою команду, ко-
торую до этого только
что с грязью не мешали.
Вот это мы получили.
Я надеюсь, что тот по-
тенциал, который есть,
так называемое насле-
дие чемпионата, это не 
только стадионы, но это
новое отношение к на-
шей команде.

Чем запомнился
ЧМ-2018 другим

нашим читателям -
на < стр. 3.

Владелец футбольного клуба «Спартак» Леонид ФЕДУН:Владелец футбольного клуба «Спартак» Леонид ФЕДУН:

Дзюба думает про зарубежную карьеру, Дзюба думает про зарубежную карьеру, 
а Черчесов будет полезен для сборнойа Черчесов будет полезен для сборной
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Станислав Черчесов (справа) помог
раскрыться Артему Дзюбе, которого

теперь ждут в дальних странах.
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Леонид Федун
доволен,

как прошел ЧМ
на его стадионе.
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ЧМ-2018:  после финала



Делаем варенье и закатываем на зиму компот

В сезон овощей и ягод в Приморье  «Комсомолка» решила раз-
узнать для своих читателей у опытных хозяек рецепты заготовок 
на зиму. Ведь эти консервации не только проверены временем,
но и продегустированы строгим жюри – членами семьи.

ВладивостокВладивосток
www.kp.ruwww.kp.ru

17.07.201817.07.2018
Дело вкуса 15
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Тыква и виноград: семейные Тыква и виноград: семейные 
рецепты приморских хозяекрецепты приморских хозяек

Компот из дальневосточного винограда
 ■ Что понадобится: полкилограмма винограда,

полтора стакана сахара, трехлитровая банка.
 ■ Как делать:
В предварительно стерилизованную банку раскла-

дываем вымытый виноград. Разницы нет: гроздьями
или отдельно ягодами.

Заливаем виноград в банке кипятком.

Даем постоять пять минут.
Выливаем воду в кастрюлю и ставим ее на

плиту,
Засыпаем в кастрюлю сахар. «Стандартная»

порция – полтора стакана. Но это количество
можно уменьшать или увеличивать. Все зависит
от того, какой компот вы хотите: сладкий или
кисленький. Тут, как говорится, дело вкуса.

Компот доводим до кипения, после чего зали-
ваем его в банку и закатываем. К слову говоря,
не обязательно варить именно три литра компота.
Можно и больше. Самое главное, сохранить те
же пропорции: на трехлировую банку – полкило-
грамма винограда и  сахар по вкусу.

Абрикосовое варенье

 ■ Что понадобится: один 
килограмм очищенных от 
косточки абрикосов, один
килограмм сахара.

 ■ Как делать:
Абрикосы необходимо от-

делить от косточек. 
Очищенные абрикосы за-

сыпаем сахаром в пропорции один к одному (на килограмм фруктов –
килограмм сахара).

Оставляем абрикосы под сахаром на 10 – 12 часов, чтобы они пустили 
сок. Будущее варенье нужно иногда перемешивать.

После этого полу-
чившуюся субстан-
цию нужно поставить 
на медленный огонь и
довести до кипения.

После того, как
варенье вскипит, по-
держите его 15-20
минут на плите.

Все, что остается –
это разлить варенье 
по банкам и закатать.

Варенье из тыквы и апельсина
 ■ Что понадобится: один ки-

лограмм мякоти тыквы, один ки-
лограмм сахара один апельсин.

 ■ Как делать:
Тыкву нужно помыть, очистить 

от внутренностей и кожуры.
Мякоть – нарезать кубиками 

по 2-3 сантиметра.
Один неочищенный апельсин мелко-мелко нарезать, 

после чего добавить к тыкве
Тыкву с апельсином засыпаем килограммом сахара. 

После этого ждем, пока получившаяся масса не пустит 
сок. Обычно этот процесс занимает 10 часов.

Доводим смесь до кипения, варим пять минут. После 
этого нужно дать варенью остыть.

 Это еще не все! Теперь варенье нужно снова довести 
до кипения. В этот раз оно должно вариться уже 15 
минут.Варенье готово! Можно закатывать его по банкам.

Варенье желеобразное 
из черной смородины 

 ■ Что понадобится: 10 стаканов черной
смородины, 13 стаканов сахара. 

 ■ Как делать:
Всю ягоду нужно тщательно промыть. 

Обязательно убрать «хвостики» – если
они есть, конечно.

10 стаканов черной смородины заливаем пятью
стаканами обычной воды. После этого ставим на
плиту и ждем, когда все закипит.

В кипящую воду со смородиной добавляем 13 
стаканов сахара.

Дело осталось за малым: подержать на плите 
десять минут, а потом закатать получившееся ва-
ренье в стерилизованные банки.
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Рецепты записала Анна НОРОВА.
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

А вы замечали, среди
нас нет людей, доказы-
вающих, что дотронуться 
до провода напряжением
3000 вольт - это не страш-
но?

✱  ✱  ✱
Только у нас в день рожде-

ния тебя обязательно поздра-
вит банк, в котором ты брал 
кредит, и вежливо напомнит, 
сколько ты должен заплатить 
в этом месяце и когда.

✱ ✱ ✱
Я до утреннего кофе -

ноль процентов энергии.
Я после чашечки кофе - 

ноль процентов энергии + 
тахикардия.

✱  ✱  ✱
Самую страшную магнитную

бурю перенес инженер Сидо-
ров, который подарил жене на 
20-летие супружеской жизни 
магнитик на холодильник.

✱ ✱ ✱
Как сообщает Гидромет-

центр, на ближайшей не-
деле нас ждет аномальная
погода - температура бу-
дет соответствовать кли-
матической норме.

✱ ✱ ✱
- Але, мам, тут папа кофе 

разлил на белое полотенце.
Замочить его или что?

- Отца не трогай, а полотен-
це в машинку брось, вечером 
приду, сама разберусь.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5.
«Хакерская ...» на сайт. 8.
Уличный головорез из муль-
тиков про черепашек-ниндзя.
9. На какие деньги открытие 
делают? 10. «Пиджак» с ти-
тановыми пластинами. 11.
Герой библейской книги. 14.
Частные бани античных вре-
мен. 15. Работа «со скоро-
стью света». 16. В чем дач-
ники готовят компост? 18.
Ученый с самыми длинными
терминами. 20. У кого еще 
молоко на губах не обсохло?
21. Голубая рыбка из аква-
риума. 23. Главный линкор
Кронштадтского мятежа.
24. Эстрадный псевдоним 
Роберта Циммермана. 25.
Чукотский город со столич-
ным статусом.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1.
Представитель популяции.
2. Любимый маневр лиха-
ча. 3. Армейский бонза. 4.
Что прерывает сон на самом
интересном месте? 6. «Мно-
гоярусное пирожное». 7.
Французский модный бренд. 
9. Аналитик наследствен-
ности. 11. Вымышленное 
... сочинителя. 12. Гора, чья
вершина стала последним
земным домом писателя
Роберта Стивенсона. 13.
Великий ученик Николо
Амати. 14. Любимая лодка у 
туристов. 17. Научное зва-
ние Коврова из телефильма
«Чародеи». 18. Неформалы 
«душевной свободы». 19.
Какой жук дуб грызет? 22.
«Певец Миссури».

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Ата-
ка. 8. Саблезуб. 9. Грант. 10. Бронежилет. 11. Иов. 14.
Бальнеум. 15. Аврал. 16. Яма. 18. Химик. 20. Грудник.
21. Конго. 23. «Петропавловск». 24. Дилан. 25. Ана-
дырь. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Особь. 2. Обгон. 3. Генерал.
4. Будильник. 6. Торт. 7. «Кензо». 9. Генетик. 11. Имя. 
12. Веа. 13. Гварнери. 14. Байдарка. 17. Магистр. 18.
Хиппи. 19. Короед. 22. Твен.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА
ОТКЛИКИ
ЖАЛОБЫ ■ доставку

■  качество печатина

на статьи■ 

для публикации■ 

Редакция не несет 
ответственности
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы 50057, 31470, 32353
Тип. №
■  Время подписания в печать 

по графику - 17.00,
фактически - 16.30

■ ISSN 0233-433X

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА» «НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА», 
 «ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», «БИЗНЕС-ПРЕСС», 
«ВЫБОРЫ-2018», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ», 
«ВОПРОС - ОТВЕТ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ»,

, , ,

«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «КУШАТЬ ПОДАНО»,
«РАЗУМНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ» - публикации на коммерческой основе.

Д , Д ,

Тираж этого номера: 280 831 экз.
Тираж сертифицирован Бюро тиражного аудита - 

www.press-abc.ru

■  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда», Старый 
Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, 6-й этаж, Москва, 127287.
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, 
факс - (495) 637-64-22; e-mail: kp@kp.ru; 
Web-сервер: www.kp.ru;
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82; 
e-mail: advert@kp.ru;
служба распространения - (495) 777-02-82

■  Учредитель, редакция и издатель газеты - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».
■  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

©  АО ИД «Комсомольская правда», 2018. Размещенные в газете материалы не подлежат использованию
другими лицами в какой бы то ни было форме без разрешения правообладателя. Приобретение авторских прав: (495) 970-19-51.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ
В НОМЕР

■  Главный редактор, 
генеральный 
директор
Владимир Николаевич
СУНГОРКИН.

■  Шеф-редактор
А. ГАНЕЛИН.

■ РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:

О. НОСОВА 
(первый зам. главного редактора),
Е. ДУДА (зам. главного редактора),
А. ДЯТЛОВ (зам. главного редактора),
Л. ЗАХАРОВ (зам. главного редактора), 

П. САДКОВ (зам. главного 
редактора),
Е. САЗОНОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕМЕНЦОВ (зам. главного
редактора),
А. СЕДОВ.

Весь архив
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Комментирует 
стилист-имиджмейкер

Вика МАЙОРОВА:
- Вероника может позволить себе любой

купальник, ведь на такой красивой и подтянутой
фигуре даже самое обычное бикини будет сидеть
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«Будь стильной с «КП»!»

Вероника ШЛЕНЧИК, 
28 лет, Екатеринбург:

- Фитнес-тренер, скульптор тела. 
Девиз: «Самая тяжелая работа - это работа 

над собой! Нет ничего невозможного! 
Есть только лень и жалость к себе!»

     МИСС КУПАЛЬНИК «КП»
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Самые красивые
девушки России
не пропускают
ни одной книги

от «Комсомолки». 
Переходи

на shop.kp.ru*,
выбирай и читай
с удовольствием!
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1283

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление –  756 мм рт. ст.
(норма для июля - 760)
Относительная влажность
воздуха – 84 % (норма – 69 %)
Ветер – южный 3,4 м/с.

Восход – 05.48        Луна   
Закат – 20.48       растущая

   ночью днем
Владивосток     +16...+17      +18...+19
Находка     +16...+17       +18…+19
Уссурийск     +17...+18      +20...+22
Астраханка     +19...+21      +23...+26
Терней     +13...+15       +17...+18
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